

	Mes	Trimestre
Valencia...	Ptas. 2	Ptas. 6
Provincias...		7/50
Extranjero...		

## El grave problema del paro

### Este Gobierno encontrará muchas dificultades para afrontarlo

Aunque se trata de un problema de extensión mundial, cada país ha de acudir a resolverlo con sus propios recursos.

Desconfiamos del éxito que puedan obtener las determinaciones acordadas por la Conferencia de la Oficina Internacional del Trabajo, que además son vacilantes y no cuentan con la conformidad de todos los representantes de los estados reunidos, por cuanto Inglaterra niega su voto al establecimiento de la jornada semanal de cuarenta horas, que equivale a prevenir el fracaso ruinoso si otros países se deciden a su implantación, considerándolo como una resolución de efectos interiores.

En España, los gobernantes han manifestado reiteradamente el propósito de acudir a todos los medios para disminuir el contingente cada día más crecido de obreros sin trabajo, en los campos y en las ciudades, pero las dificultades que se acumulan procedentes de todas direcciones, hacen peligrar los mejores deseos, si como aquí está ocurriendo, las determinaciones que se toman no son del agrado de todos los sectores de la vida nacional. Y hasta tal punto pudiera ser eso una triste realidad para el momento republicano, que de persistir en orientaciones equivocadas—y lo serán todas aquellas que no vayan acordes al verdadero y auténtico carácter de la República—los daños que se causen y las derivaciones que promuevan, contraproduzcan una agravación del problema, transformándolo en proporciones más intranquilizadoras para nuestra economía.

Sería injusto negar la buena fe con que se acude al maná de la Reforma Agraria, que está preñado de futuros desencantos. Se ha querido convertirla en una ubre inextinguible y su fracaso no tardará en dejarse sentir. Como paliativo de duración limitada, en buena parte de los territorios en donde encuadra su aplicación, tiene sus virtudes, pero como un remedio drástico y eficaz que es lo requerido por las angustias que gravitan sobre una gran parte de los campesinos españoles asediados por el hambre que provoca la falta de

jornales, sólo podemos extraer una mínima proporción del conjunto de sus varias aplicaciones.

La escasez de trabajo en la industria, con su repercusión en los transportes; la crisis que afecta a grandes empresas mineras; la paralización que va acentuándose en el ramo de construcción, que tan vasto número de obreros especializados condena a la inactividad, crea una complejidad al problema, que aleja indefinidamente una solución efectiva, de no hacerse cargo los hombres destacados de la República que para afrontarlo con posibilidades de éxito se ha de necesitar la asistencia de todas las clases sociales, a las que ha de llamarse a la concordia en aras de las determinaciones trascendentes que precisa acometer.

Cuando nosotros hablamos de las medidas preventivas que han de adoptarse para desalojar las posibilidades de sucesos del carácter de los recientes, no abandonamos de nuestra mente la preocupación que nos causa la existencia de esos núcleos de parados, que van agotando su resistencia y en los linderos de la desesperación prestan oídos hasta las llamadas delirantes de los que aproximan al alcance de la mano las teorías que cabe se fundan en realidades en un porvenir remoto. Y esto es un detalle más que acusa la inminencia del peligro, que ha de evitarse a costa de sacrificios que todos estamos obligados a poner al servicio de lo que es un problema de humanidad y de conciencia.

Pero cumple advertir a los que compete la preferencia en gestión de soluciones, si el Gobierno de la República, en la forma que está constituido, puede iniciar esa conciliación patriótica que sirva para que la confianza en los procedimientos republicanos, acucie la circulación de dinero, lo haga llegar a toda suerte de empresas y ayude a conllevar la participación alucota que le corresponde para el problema del paro vaya directamente hacia una solución nacional.

Nosotros tenemos el fundamento para dudarlo.

una misma cosa: enemigos del régimen, y al mismo trato y a la misma ley deben someterse los que tal delito cometan.

He aquí lo que dice «La Depeche»:

«Lisboa, 15 Enero.—Se sabe que ayer, veintinueve monárquicos evadidos de Villa Cisneros, desembarcaron en Seumbra, pequeño puerto situado al Sur de Lisboa.

Entre ellos se encuentra el capitán Fernández Silvestre, al que se pidió detalles de la evasión. El capitán no quiso decir la nacionalidad a que pertenecía el barco que había llevado a los evadidos, pero dijo que la embarcación no era francesa y que era una chalupa de cincuenta toneladas, propiedad de un amigo de los deportados.

El capitán Vinuesa dijo que los fugitivos habían tenido que andar quince kilómetros antes de poder embarcar, y que disponían de un barco extremadamente rápido, que les permitió navegar fuera de las grandes líneas y desorientar así a sus seguidores.

El capitán Cabanas y el teniente Moreu, los dos de caballería, han dado a su vez algunos detalles. La huida pudo ser descubierta, porque cuatro de los deportados habían sido invitados a «revellón» con el gobernador. Los fugitivos, que tenían la embarcación preparada hacia varios días, no podían aplazar más la salida. Festejaron la llegada del

año nuevo comiendo sardinas. Pero —dijeron— fue el «revellón» más alegre que han hecho.

Su embarcación era un velero provisto de un motor auxiliar de aceite pesado, que sólo funcionó durante tres días. Evidentemente las condiciones higiénicas eran deplorables; la embarcación carecía de puente y los veintinueve fugados tuvieron que dormir en el fondo de la misma. Al terminar la travesía, carecían de víveres y agua.

La travesía duró catorce días. Los evadidos salieron de Villa Cisneros el 31 de Diciembre, a las seis de la tarde y desembarcaron en las costas portuguesas el 14 de Enero, a las seis de la tarde.

El plan de huida no lo conocía miembro alguno de las familias de los evadidos: ellos mismos no lo habían trazado en todos sus detalles. En principio recorrieron 800

millas hacia el Este luego tomaron la dirección Norte, luego se dirigieron hacia el Sur, para, definitivamente, dirigirse hacia el Norte. El proyecto de llegar a Portugal parece haber nacido bastante tarde en su espíritu. Los deportados han navegado 1.800 millas marinas.

El capitán Cabanas y el teniente Moreau manifestaron su alegría de encontrarse en territorio portugués y su satisfacción por la acogida que les habían hecho en Lisboa. A la una y cuarto, el barco amarró a la orilla izquierda del Tajo. Los deportados, extremadamente fatigados, se dirigieron rápidamente a sus respectivos hoteles.»

Hasta aquí «La Depeche». Ahora que el Gobierno —que estaba o debía estar enterado de todo—, tiene la palabra.

“Solidaridad Obrera”, de Barcelona, publicaba ayer, a toda plana, el siguiente titular:

“Mientras impere la dictadura socialista que provoca los desórdenes en los que se vierte sangre del pueblo, no habrá paz posible en España.”

Eso se llama poner el dedo en la llaga.

## ORIENTACIONES

### Parábola del cinema, de sus enaltecedores y de los enaltecedores de la República

Puestos a revisar esa teoría de los extremismos en Arte, que consiste en el exagerado elogio por una parte y en la encendida diatriba por la otra, habría que convenir ciertamente en que ninguno (ningún Arte) ha tenido más furbundos detractores ni más exorbitados enaltecedores. Del cinematógrafo, con ser un Arte tan juvenil y tan contemporáneo, se ha dicho ya—y con la peor saña—todo cuanto de malo se puede decir y también todo lo bueno que se puede imaginar.

De estos dos furiosos extremismos, y situándose en un término medio, deduje yo hace varios años la consecuencia de que el cine llegaba dentro de sí alguno o algunos valores excelentes. Cuando se discute y polemiza en torno a alguna cosa o persona es, sencillamente, porque la cosa o persona algo tiene de excelente. Por el contrario; cuando esa persona o cosa carecen de oposición, bien puede afirmarse que no están llamadas precisamente a revolucionar el mundo. Sólo los grandes caracteres son capaces de levantar enormes polvaredas.

Digo, pues, que el cine tuvo grandes y numerosos detractores y ésta fue para mí la señal indubitable de que el séptimo Arte era un Arte con vitalidad propia, un Arte que «venía pegando». Para cerciorarme de esto último, me bastó con ponerme a escuchar de qué parte soplaban el mayor viento de escándalo, de qué punto cardinal avanzaban los más fuertes nubarrones lapidarios. Era éste el lado del teatro. El más próximo, el más contiguo Arte al nuevo Arte naciente. Luego no cabía duda de que el teatro presentaba en el cine un enemigo serio y formidable. Su defensa estaba, por tanto, hasta cierto punto justificada.

Hasta cierto punto nada más y esto siempre dentro de la más rigurosa lógica. Pero los autores teatrales, fuera de ella y situados en un plano de terca negación por la negación misma, creyeron oportuno y conveniente enganarse con toda impiedad en el cinematógrafo, sin duda creyendo, con el político reaccionario, que los fetos de idealidad pueden asesinarlos con sólo pretender taponar las vías naturales de su alumbramiento. Soberbio error. Sus dictatoriales diatribas apenas si sirvieron para otra cosa que para fijar la aten-

ción distraída de las gentes en aquello en que por sí mismas acaso no se hubieran fijado. Y parte por esta publicidad gratuita, parte por la excelencia del cine mismo, las salas dedicadas a este espectáculo empezaron a colmarse, en tanto que los locales de teatro contaban sus mermas por días.

Hoy—todo lo contrario de lo que acontecía antes—hablar mal del cinematógrafo suena a herejía. Lo corriente es hablar bien de él. Y que hablen bien de él los que precisamente hace muy poco tiempo, de él despotricaron tanto. (Esta ley que yo llamo «ley del apostata», es muy humana y, sobre todo, muy natural.) Ciertamente, el cine tiene muchas probabilidades, muchos dólares y grandes plantillas de personal y es lógico bienquistarse con él aunque sea abominando de todas las consecuencias ideológicas anteriores. Lo que ya no me parece tan lógico y tan natural es que muchos de esos terribles detractores antiguos del cine, dándoseles ahora de avisados, quieran convertirse en profetas a la inversa, es decir, en videntes que... ven las cosas cuando ya éstas han sucedido. Ahora, tras el rotundo triunfo del cinematógrafo sobre nuestra época como una imposición juvenil y plena de vitalidad, sus detractores antiguos se empeñan en el rudo pugilato de hacernos creer que, desde sus comienzos, ellos vieron en el séptimo Arte «toda suerte de posibilidades y promesas para un porvenir inmediato, el gran espectáculo capaz de llenar todas las necesidades del siglo», etc. Palabras y frases hechas que sólo pueden despistar a los que, por no estar en el secreto del sumario, apenas si pueden apreciar su honrado e intencionado sentido, pero, aparentemente, palabras y frases ditirámicas que casi hacen pasar por enemigos del cine a los jóvenes críticos que tanto y tanto hicieron, en épocas hostiles, por abrirse paso entre nosotros.

Y he aquí por dónde todo lo dicho respecto al cinematógrafo y a sus detractores—hoy enaltecedores—, parabólicamente hablando, puede aplicarse a la República y a sus enaltecedores «fervorosos» de última hora. A esos que, por andar muy cerca del ideal sancho-pensado de las probabilidades, de las pesetas y de las plantillas oficiales y obedientes además de la

infalible ley de la apostasia, se deshacen ahora en elogios a la República—de la cual tanto despotricaron antes—, en tanto que quedan como malos republicanos por señalar honradamente sus máculas.

ROSA ARCINIEGA.  
Madrid, Enero 933.

### Asesoría Sanitaria de Unión Republicana Autonomista

Se convoca a los señores componentes de la junta provisional para hoy, a las seis de la tarde, para tratar de la organización de la Asamblea general de la Asesoría.

Se invita a los simpatizantes sanitarios del Partido.—El presidente y secretario, provisionales, E. Soler y A. Campos.



EL CUADRO DE CHICHARRO ES UN OBSEQUIO VALIOSO.

Un artista eminente quiso contribuir a engrasar la suscripción abierta a favor de las familias de las víctimas del naufragio de la barca «Grao» y espléndido y desprendido, dió algo que vale mucho más que dinero: entregó su arte llevado al lienzo, que tiene un valor real superior a diez mil pesetas.

El artista es Chicharro y el ofrecimiento fué hecho al Alcalde de Valencia señor Lambies por los señores Murillo y Benedito, los mismos que ayer se presentaron en la Alcaldía y lo entregaron, quedando expuesto en el despacho de la Alcaldía.

Como lo interesante era recaudar el importe del cuadro, que es una verdadera obra de arte, se hicieron diez mil papeletas a peseta para tener opción al sorteo. La comisión a que nos referimos, ha vendido 3.000 papeletas, quedan a vender 7.000, que seguramente serán también adquiridas para proceder después al sorteo.

El Alcalde señor Lambies, apenas se incautó de las papeletas sobrantes, despachó buen número entre concejales y amigos que se encontraban en la Alcaldía.

Es indispensable que las entidades más caracterizadas de Valencia se apresuren a adquirir billetes y distribuirlos entre sus asociados, porque jamás negó Valencia ni los valencianos, su concurso para ninguna obra benéfica ni dejó de apresurarse a socorrer a todo desvalido.

ESPECIFICOS  
Farmacia Barona  
Soria, 1.—Teléfono 10.626

## ¡POBRES VICTIMAS!

Lloremos por ellas; lo mismo por las que han muerto en el cumplimiento de su deber como por los desgraciados que trastornados por ideas mal digeridas han pagado con la existencia su lamentable obcecación.

Unamos nuestras lágrimas a las de las pobres madres, viudas y huérfanos para los que el nuevo año ha traído en sus comienzos penas tan inmensas. ¡Cuánta desolación en esos miserios hogares donde la fatalidad ha vertido las mayores tristezas!

Ellos, los incautos, en las miserias de su vivir creyeron posible un despertar feliz al toque de una día de exterminio, sin pensar que hoy las alboradas han de ser plácidas y sonrientes, como la de nuestro 14 de Abril.

Ya no precisan esas huidas al Aventino para recabar la manumisión; cada tiempo trae su forma de lucha y se ha derramado bastante sangre al pie de las almenas y ante los ejércitos imperiales, para poder llegar a esta época en la que la sociedad está ansiosa de paz y fraternidad.

¿Que hay todavía diferencias lamentables? ¿Que aún se siente el hambre y el frío, y se tropieza con el cruel egoísmo de los acaparadores que consienten que se quemen los productos almacenados antes que bajar los precios de venta para que el pobre coma?... Es verdad, pero hay otros medios al presente para conseguir la justicia que se persigue; el pueblo tiene en sus manos otras armas que no hieren ni matan; armas nobles, con las cuales puede conseguir sus derechos si se propone a ello; es muy razonable demostrar el descontento natural ante las miserias padecidas, mas no de la manera sangrienta de que se valen para dar gusto a los enemigos de la República y dejar centenares de familias en un duelo enorme.

Rusia fué digna de perdón en su formidable revolución, porque era una nación esclava y martirizada; víctima de poderes despóticos y criminales, que vertían sobre aquel pueblo humilde del germen de todas las locuras; pero qué razón le asiste a España para intentar reproducir aquellas horripilantes hecatombes que asustaron al mundo? ¿Que falta el trabajo y falta el pan? Es efecto de la crisis mundial por que se atravesaba, y nuestra España es una de las naciones menos castigada por esta fatalidad, lo que debiera tomarse en cuenta en estas horas de tribulación.

Hoy, esos odios entre clases no tienen razón de ser; nuestro régimen va legislando en favor del pueblo y es un deber el esperar facilitándole los medios para llevar adelante sus propósitos en vez de crearle conflictos.

El año empezó con un horizonte risueño, prometedor de días espléndidos para la patria, y se ha querido empañar con negras nubes por lissos o malvados. Confiamos en que no ha sido más que una ligera tormenta y el cielo de España volverá a ser sonriente.

Lamentamos, sí, lo ocurrido, por las pobres víctimas de este ataque de enajenación social.

Comprendemos la desesperación del misero campesino, siempre hambriento y postergado, sujeto al terruño estéril, desesperación que le hace acoger ingenuamente las predicaciones de los extremistas, y esperamos que lo acaecido le haya servido de lección para no dejarse enganar por las promesas de esas arcadas ilusorias. ¿Acaso han resuelto los Soviets la felicidad social? ¿Habría existe en Rusia como en todas las demás naciones, y despojado y oprimido. No nos dejemos seducir por espejismos.

Demasiado sabe el labrador cuando siembra que hay que esperar para recoger la cosecha; que ésta no se produce de repente, dando sus frutos de improviso. No, hay que esperar que la simiente germine, que la planta brote de la tierra y que el sol la dore y la madure.

Calma, pues, pueblo español, para que lo que está sembrado fructifique, y acaba con los odios, que no engendran en la vida nada bueno. Ya ves cómo el corazón de los ricos va ablandándose y se repiten los casos de altruismo, como ese de Valencia de Alcántara, en que un acudalado propietario ha entregado sus dehesas a dieciséis familias para redimir las de la miseria. Estos casos irán multiplicándose sucesivamente porque cada época tiene su misión y la misión de nuestra época es la de la redención social.

Trabaja, sí; lucha para crear buenos gobiernos y abre tu corazón a la esperanza y la compasión, no soñando más con exterminios inútiles.

¿Qué daño podían hacer a la sociedad esos pobres obreros, inocentes víctimas de la fatalidad provocada por semejantes crueldades? Dirán los autores de esos crímenes que no hay que tener lástima de nadie. Entonces, ¿qué sociedad queréis fundar si empezáis por suprimir el amor? No; pensemos en crear una sociedad mejor con la enseñanza de los preceptos evangélicos y no al terrorífico estampido de las bombas y el terrible reflejo de las afligidas hoces.

¡Pobres víctimas, las que habéis fenecido y las que quedaréis mutiladas por tan tristes acontecimientos; las mujeres republicanas lloran amargamente por vosotros!

AMALIA CARVIA.

## CONCURSO INTERNACIONAL DE BELLEZA

### La elección de «Miss Valencia»

De acuerdo con el Comité Internacional de Concursos de Belleza y su presidente en París, «Ahora» organiza la elección de «Miss España 1933»

### EL PUEBLO es el encargado de elegir a «Miss Valencia»

Las señoritas elegidas por cada región pasarán una semana en Madrid invitadas por «Ahora». La señorita elegida «Miss España», tomará parte en el concurso internacional para la elección de «Miss Europa», título que otorgará un Jurado compuesto por miembros de todos los países concursantes. La exhibición en «maillot» queda rigurosamente prohibida y las concursantes sólo habrán de comparecer ante el Jurado en traje de noche.

La elección de «Miss Valencia», se efectuará de tal forma que no pueda padecer en nada el amor propio de las señoritas no elegidas. Solamente el nombre y el retrato de la belleza triunfadora se darán a conocer, quedando las otras en el más riguroso anónimo.

Las únicas condiciones que se exigen a las concursantes, son las siguientes:

Tener más de 17 años y menos de 26 y ejercer una profesión honorable

Cuantas señoritas deseen aspirar al título de «Miss Valencia», pueden remitir una o varias fotografías a nombre del Director de EL PUEBLO, hasta la fecha que indicaremos

## Cómo se fugaron los deportados de Villa Cisneros

### Unas interesantes manifestaciones de algunos de los evadidos. —¿Es cierto que el gobernador de Villa Cisneros invitó en la noche de fin de año a una cena a cuatro de los deportados?—Es necesario poner en claro todo lo ocurrido y conocer exactamente a quién alcanza la responsabilidad de la evasión

«La Depeche», de Toulouse, en su número de ayer, publica unas interesantes manifestaciones de los deportados de Villa Cisneros, desembarcados en Lisboa. Declaraciones tanto más interesantes no por referir en todos sus detalles cómo se llevó a cabo la fuga, sino por poner de manifiesto algo que ignorábamos nosotros y con nosotros la opinión pública.

Según propia manifestación de los fugados, su plan estuvo a punto de fracasar, no por la vigilancia ejercida, sino porque en la noche de fin de año, el entonces gobernador de Villa Cisneros, había invitado a cuatro deportados a celebrar con un «revellón» dicha festividad.

Esa noticia viene a poner de manifiesto la situación privilegiada de que gozaban, si no todos los deportados, cuando menos algunos de ellos, y que hizo fácil y sencillísima, exenta de todo peligro, su escandalosa fuga.

No creemos que debiera tenerse a los deportados en un régimen de extrema vigilancia, que les hiciera imposible el desarrollo de su vida normal, pero también creemos que una autoridad oficial no debía conceder privilegios que hicieran posible lo ocurrido: la fuga de los deportados.

No sabemos el por qué de la celebración de esa fiesta de fin de año, ni los motivos que indujeron al entonces gobernador a invitar a ella a cuatro de los deportados, lo que sí pone el dedo en el maná de la evasión es que ese trato de favor —del que estaba enterado el Gobierno—, hizo posible la

evasión, que si no se realizó antes fué porque los mismos deportados no quisieron llevarla a cabo.

La poca vigilancia de que eran objeto los deportados se pone de manifiesto, teniendo en cuenta, según sus propias palabras, al decir que tenían la embarcación en que realizaban su fuga, preparada hacia varios días; como asimismo también se pone de manifiesto el poco interés demostrado por las autoridades para lograr su captura cuando los deportados confiesan que su embarcación era un velero provisto de motor, que sólo funcionó tres días y luego tuvieron que navegar a merced de los vientos reinantes. Además, también dicen los evadidos que embarcaron a las seis de la tarde, después de recorrer quince kilómetros a pie. Es decir, que salieron de Villa Cisneros en plena tarde y no fueron molestados lo más mínimo.

Todas esas manifestaciones vienen a hacer más escandalosa la fuga y a demostrar, si no la colaboración de algunas autoridades, cuando menos la indiferencia de éstas ante lo ocurrido.

Y eso es lo que precisa poner en claro rápidamente, para exigir responsabilidades a quienes les alcanzan, por esa escandalosa evasión, que ha puesto de manifiesto la diferencia de trato que el Gobierno da a los enemigos de la República.

Y ello no debe ni puede ser, a todos los enemigos de la República hay que tratarlos por un igual. No importa que unos sean de la extrema derecha y otros de la extrema izquierda. En el fondo son

## El Almanaque de Valencia 1933

verá la luz dentro de unos días.

Es lo más interesante que se ha editado hasta ahora.

Los principales comerciantes e industriales anuncian en

## El Almanaque de Valencia 1933

Ayuntamiento de Madrid

Vida Republicana

CENTRO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DISTRITO DE LA AUDIENCIA

Hoy jueves, a las diez de la noche, este centro celebrará junta general extraordinaria en su domicilio social (Gil Polo), (3, segundo), para dar cuenta de un acuerdo en la última Asamblea del Partido, con referencia a la celebración de 0,10 pesetas por socio para sufragar los gastos de propaganda y oficina electoral. — El secretario, Angel Rubio.

FEDERACION DE JUVENTUDES DE UNION REPUBLICANA AUTONOMISTA

En el local social de la Juventud Republicana Autonomista de Patxaix se celebrará hoy jueves, a las diez de la noche, un acto de afirmación republicana, a cargo de los oradores de esta Federación Luis Beltrán, Teodoro López y Leopoldo Querol.

CENTRO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DISTRITO DEL MUSEO

Se convoca al Comité en general a una reunión que tendrá lugar mañana, a las siete de la tarde, en el domicilio social, calle Burjatos, 3, interior. Como los asuntos a tratar son de suma importancia, se ruega la asistencia, la que se hace extensiva a los concejales del distrito. — El presidente del Comité, Pedro Giner; el secretario, E. Cautanda.

JUVENTUD DE FRATERNIDAD REPUBLICANA DE RUZAFÁ

Esta entidad celebrará junta general ordinaria hoy, a las diez de la noche, para tratar el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior y de la Memoria; dación de cuentas; régimen interior; renovación de cargos; ruegos, preguntas y proposiciones.

Se advierte que serán válidos los acuerdos que se tomen cualquiera que sea el número de asistentes.

DISTRITO DE LA MISERICORDIA

Se convoca al Comité de este distrito para mañana, a las nueve y media de la noche, para tratar asuntos importantes. Se encarece la asistencia de todos sus componentes. — El secretario, Manuel Alberoja.

DISTRITO DEL TEATRO

Se convoca a los componentes del Comité, representante en la Junta municipal y Consejo Federal, a una reunión que se celebrará hoy jueves, a las diez de la noche, en la Casa de la Democracia, para tratar asuntos de gran interés. — El secretario, Daniel Alegria.

La Juventud del Centro Republicano Autonomista del Teatro celebrará junta directiva mañana, a las diez de la noche.

DISTRITO VEGA ALTA

Se convoca a todos los componentes de la junta de distrito del mismo a la reunión que se celebrará el domingo, a las diez de la mañana, en el casino El Avance para tratar asuntos del partido de suma importancia, por lo que se les ruega la puntual y en parecida asistencia a la misma.

DISTRITO UNIVERSIDAD

Se convoca a todos los socios del Centro Republicano Autonomista de este distrito a la junta general que se celebrará el domingo, a las once horas, en el local social (Gobernador Viejo,

número 18), para renovación de la junta directiva, dación de cuentas y ruegos y preguntas.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se solicita la asistencia. — El presidente, Tomás Ortega.

DISTRITO DEL HOSPITAL

El Comité político del distrito convoca a todos sus componentes, delegados en la Junta municipal y presidentes de corporaciones para mañana, a las 22 horas, en el Casino del Zafranar.

El orden del día es el siguiente: Lectura del acta anterior, dación de cuentas por el tesoro, asuntos políticos, urbanización e higiene, oficina de trabajo y ruegos y preguntas.

Se encarece la puntual asistencia, por ser los asuntos a tratar de supremo interés. — El secretario, César Calero Gómez.

CASA DE LA DEMOCRACIA DEL PUERTO

Este centro celebrará junta general ordinaria el domingo, a las 3,30 de la tarde, para tratar el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior y de la Memoria, dación de cuentas, renovación de cargos de la directiva y ruegos y preguntas.

Se ruega a los socios la más puntual asistencia. — La directiva.

AGRUPACION FEMENINA EN EL PAIS DEL ARTE

Convoca a junta general extraordinaria para el martes 24, a las 9,30 de la noche, para nombramiento de cargos vacantes en la directiva. — La presidenta, María Sales.

DISTRITO DE LA VEGA BAJA

Se convoca a los componentes de la Junta de distrito a la reunión que se celebrará mañana, a las nueve y media de la noche, en la Casa de la Democracia de la Vega, para tratar asuntos del Partido. — El presidente, Constantino Enguñados.

SERRA

El próximo sábado dará una conferencia el culto propagandista y diputado a Cortes don Julio Just, en el Centro Republicano Autonomista de esta villa, a las nueve de la noche.

Al acto quedan invitados todos los correjioneros.

MONTEOLIVETE

El Centro Republicano Autonomista convoca a junta general ordinaria para el domingo, a las 4,30 de la tarde, para tratar el orden del día siguiente: Lectura y aprobación del acta anterior y de la Memoria, dación de cuentas, balance-inventario, aumento de la cuota, presupuesto de gastos para el corriente ejercicio, renovación de cargos de la directiva y ruegos y preguntas. — El secretario, Gaspar Romero.

En la Sala de lo civil se vió un pleito sobre reivindicación de terreno entre los vecinos de Gandia Dolores Tur y Pascual Canut. Informaron los letrados señores Ibañez Rizo y Monzó Valiente.

En la Audiencia

Salvador Parra y Rafael Escrivá comparecieron ayer en la Audiencia como autores de un hurto de aves, defendiéndoles el señor Pérez Vila.

En la Sala de lo civil se vió un pleito sobre reivindicación de terreno entre los vecinos de Gandia Dolores Tur y Pascual Canut. Informaron los letrados señores Ibañez Rizo y Monzó Valiente.

También en esta misma Sala se vieron un divorcio planteado por don Vicente López contra doña Desamparados López y un interdicto de recobrar instado en Ayora.

LIRICO Hoy jueves Paramount presenta a CLIVE BROOK en 24 HORAS UN FILM PARAMOUNT En el que este artista comparte su labor con Kal Francis -- Miriam Hopkins -- Regis Toomey

Sucesos

EN SUECA, UN INDIVIDUO DISPARA SU ESCOPETA CONTRA EL DUEÑO DE UNA BARBERIA

Ayer tarde, cuando mayor era la animación en Sueca, en donde se celebra la feria de San Antonio, se oyó una detonación que produjo la consiguiente alarma. Lo ocurrido fué lo siguiente: Un individuo, cuyo nombre a la hora de comunicar con nuestro corresponsal se desconoce, entró en un establecimiento de peluquería sito en la calle de Riego y encañonando con una escopeta al dueño del establecimiento don Bautista Lena le disparó el arma. La perdigonada dió casi toda en una de las paredes del establecimiento, pero aún así el señor Lena fué alcanzado por varios perdigones que le causaron lesiones en la cara de carácter menos grave.

También otros perdigones alcanzaron al oficial, que resultó con lesiones en el brazo izquierdo. El juzgado de Instrucción de Sueca instruye las diligencias del caso, creyéndose que el suceso ha sido motivado por cuestiones entre los protagonistas.

CAIDA

Por haber sufrido una caída casual María Iborra Mora, de 39 años, domiciliada en la calle de Guillén de Castro, 15, fué curada en el Hospital de la fractura de la extremidad inferior del radio izquierdo. Pronóstico grave.

RINA ENTRE RECLUSOS

Al juzgado de guardia se dió cuenta que en la Cárcel Modelo discutieron los reclusos José Granados Aguilár y Ramón Piqueras. De las palabras pasaron a los hechos, resultando con varias lesiones el primero.

HURTOS

Al repartidor de Telégrafos Vicente Escorn Aguilár le quitaron la bicicleta que había dejado en la calle de Martínez Cubells, mientras entregaba un telegrama.

En el Mercado de Abastos se encontraba el súbdito italiano Pascual Boschetti Ana, que se dedica a la venta ambulante de cortes de traje, teniendo cinco de éstos y una gabardina, cuando notó que le habían sustraído uno, ofreciéndose entonces dos individuos que allí había, el uno a tener cuenta de los restantes cortes, y el otro a acompañarle en busca del autor de la sustracción.

Ayuntamiento

Quintas

No habiendo comparecido para ser alistados en el reemplazo actual los mozos que se expresan a continuación, se les cita por el presente, por ignorar su domicilio, para que comparezcan inmediatamente en la sección tercera de Quintas del Ayuntamiento de esta capital, de nueve a 13 horas, advirtiéndole que si dejan de efectuarlo serán declarados prófugos:

Salvador Alcaide Andrés, Rafael Alfonso Andrés, Francisco de P. Aparisi Giner, Juan Aliaga Martín, Lorenzo Aytés Santana, Ramón Amiento Soler, Federico Bulló Batllés, Rafael Caro Aznar, Mariano Carbonell Fenolosa, Ramón Cortina Fluxá Vicente del Campo García, Vicente Carols Pons, Manuel Domingo Bonel, Vicente Fayos Sanchis, José Ferrer Soler, Ricardo García Lambert, José Gómez Moreno, Salvador Gramache Penadés, José Jalón Aparisi, Juan Hueso Soriano, Manuel López Barona, José Lanzuela Guillot, Manuel Martínez Aparicio, Agustín Lluch Calatayud, Antonio Meliá Almonacid, Angel Martínez Giménez, Joaquín Moscardó Suárez, Rafael March Llorea, Vicente March Llorea, Joaquín Victoriano Navarro Hernández, Juan Orduña Esplugues, José Farrés Doménech, Manuel Pastor Fornés, Gonzalo Planelles Giner, Francisco Ribes Clemente, Manuel Ros Cru, Vicente Ros Estellés, Alberto Roig Gó zálbez, Julio Rizo Pomar, José Ramón Silla, José Saucedo López, José Santafé Rojo, Salvador Salvaterr Vique, Francisco de A. Verdguer Beltrán, José Villar Felu, Rafael Vicente Garrido, Joaquín Vicente Peñalver, Manuel Vívó Sanchis, Fernando Villalba.

BENZOGOMOL ELIXIR

Curra la tos, catarros, bronquitis. Farmacia plaza Santa Catalina, 4

NOTICIAS

El domingo tendrán lugar dos actos de afirmación profesional de las organizaciones de funcionarios, empleados y obreros de la administración local en Játiva y Alcaira, tomando parte en los mismos los compañeros Terencio Puig y Gea, por la Asociación de Empleados y Obreros Municipales de la provincia; Martín Catiuela, por la de Administrativos y Facultativos del Ayuntamiento de la capital; Terrades y Gozábles, por la de Funcionarios de la Diputación provincial; Ramón Peña, por el Colegio de Depositarios e Interbancarios, y por el de Secretarios Puig Usina, Cuesta, Alvarez Santolón y Millo.

El primer acto se celebrará en Játiva, a las once de la mañana, en el teatro Español y el segundo en Alcaira, a las cinco de la tarde, en las Casas Consistoriales.

Ambos actos, que serán públicos, se invita especialmente a todos los dependientes de las corporaciones, dada la importancia de los actuales momentos en relación con la nueva estructuración de la vida local española y la sentida necesidad de aunar todas las organizaciones ante problema de tan trascendencia.

COMEREIS BIEN DEMOCRACIA — GRAN VIA

En junta general celebrada por el Centro Aragonés, de Valencia, y una vez aprobados el balance y Memoria anual, por aclamación fueron elegidos para constituir la junta directiva los señores siguientes:

Presidente, don Manuel Torán de la Rad; vices, don Raimundo Gaspar Lausín y don José Torres

Sánchez; secretario, don Tomás Gargallo Gil; vice, don Damián Castellanos Herrero; tesorero, don Bruno Villanueva Villanueva; contador, don Emilio Beltrán Granier; vice, don Miguel Fuertes Lacasta; bibliotecario, don Tomás Martín Catiuela; vocales: don José Valenzuela Soler, don Aurelio Gámir Sanz, don Pedro Monzón Gayubar, don Cesáreo Vela Hernández, don Daniel Piqueras Aguilár y don Manuel Obón Talayero.

TINTA SAMA PARA SU ESTILOGRAFICA

Informaciones de la Unión Frutera Española en Francia. Mercado de París. Cursos de los días 14 y 15: Naranjas, de 130 a 150 francos los 100 kilos. Idem extra, de 180 a 220. Mandarinas, de 170 a 190. Idem extra, de 200 a 220. Sanguineas, buen color, de 220 a 260. Idem sin color, de 100 a 190. Mucha mandarina ablandada, que se vende difícilmente. Buena demanda para la mandarina en buen estado. Sanguineas, faltas de coque, venta encalmada.

El primero del próximo mes de Febrero comenzará en esta Facultad de Medicina un curso libre teórico-práctico de Microbiología para licenciados y alumnos de esta Facultad, a cargo del catedrático de la asignatura doctor don Vicente Sanchis Bayarri; la matrícula para este curso podrá hacerse en secretaría de la Facultad todos los días laborales, de diez a doce de la mañana, hasta el último día del presente mes. El programa del curso estará expuesto, para conocimiento de los interesados, en el tablón de anuncios de dicha Facultad.

PIANOS DE ALQUILER MAESTRO CAJPI, 3

En el «Boletín Oficial» número 14 de esta provincia, correspondiente al día 17 de los corrientes, se inserta el anuncio convocando un concurso para dotar de local a la estafeta de Buñol, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno, sin que el precio de alquiler exceda de 720 pesetas anuales.

Se convoca a los vendedores ambulantes en general de esta capital y su provincia, para celebrar una reunión mañana, a las diez de la noche, en el local de la plaza de Pertusa, 7, primero, para tratar de asuntos de importancia relativos a la consecución y legalización de la sociedad. — La comisión.

Unión Industrial y Comercial del Ramo de Electricidad

Se convoca a todos los industriales y comerciantes electricistas, sean o no socios, a la junta general extraordinaria que celebrará esta entidad hoy jueves, día 19, a las seis y media por primera convocatoria y a las siete de la tarde por segunda, en su domicilio social calle del Pintor Sorolla, núm. 11, para dar cuenta de las gestiones realizadas para solucionar la huelga. — El presidente, Gregorio Sanz.

Materiales Sandalinas construcción

Avenida Puerto, 6. Tel. 10.241

La propaganda republicana radical

Conferencia pronunciada por el ex ministro don Diego Martínez Barrios, en el Circulo Republicano Radical de Alicante

Al levantarse a hacer uso de la palabra, es ovacionado.

He aquí el discurso: «Mi presencia aquí, señoras y señores, da exactamente la medida de la gratitud con que yo he acogido la invitación del Partido Republicano Radical de la provincia de Alicante para inaugurar este Circulo. Ni consideraciones de índole familiar, ni aquellas otras de que pesa sobre mí un excesivo trabajo al cual con demasiada frecuencia ya me doblego, bastaron a poner en mí ánimo la más pequeña vacilación, y al deseo de esta Junta provincial del Partido Radical contesté inmediatamente con la afirmativa.

En nombre, pues, de los republicanos radicales de España, con la singular representación de su ilustre jefe, nuestro querido amigo el señor Lerroux, yo declaro oficialmente inaugurado y constituido este Centro Republicano Radical, que de hoy en más ha de ser el punto de reunión política donde coincidan hombres que colaboran para preparar un instrumento de gobierno que les permita el de sus

conciudadanos, sino hogar de fraternidad y de unión donde se concierten los principios y los ideales, más que para servir aquellos altos intereses que a todos nos rinden y reunen y que se cifran en el amor a España. (Aplausos.)

Aprovecho la oportunidad, señores, para desarrollar una conferencia cuyo tema es de palpante actualidad en los presentes momentos, y que no va a encontrar por mí desgracia órgano feliz de expresión, pero que ha de tener ciertamente un órgano de traducción veraz, sincero, de lo que es el pensamiento del Partido Republicano Radical.

En 1931, al cambiar el régimen político de España, al sucumbir y enterrarse bajo la maldición de la historia la monarquía española, no sólo se instauró un nuevo régimen político que simboliza la República, sino que también se implantó en la vida de España un nuevo método político que consiste en que las palabras dejen de ser lo que hasta ahora habían sido: el arte de velar y de disfrazar el propio pensamiento, para que se

convierta en el órgano noble del pensamiento que expone ante los pueblos lo que él cree su verdad y que espera, con esa exposición real y sincera del pensamiento, a recoger la aquiescencia, suscitar el entusiasmo, atraer la colaboración para gobernar al país, de esos mismos pueblos.

No hay ya quien con sentido de responsabilidad se acerque a una tribuna pública para hablar lenguaje distinto de aquel que se acomode a su propio pensamiento ni siquiera sirviendo los intereses o las pasiones de quienes le escuchan, porque los hombres públicos actuales han aprendido que el mejor y mayor servicio que puede prestar a la colectividad y que pueden prestarse a sí mismos es el de proceder con una diáfana sinceridad en la conducta y con una sinceridad tal en la palabra que, aun cuando por un divorcio, compatible con el pensamiento de la multitud con el que intenta aleccionarla y conducirla a aquella separe de éste, ha de preferirse a embucar a la multitud con promesas, con manifestaciones que no responden a un estado de conciencia, a una resolución firme de la voluntad.

Voy a hablar en lenguaje: el de la claridad. Probablemente por ello no será grato a todos los oídos, habrá de coaccionar el ánimo en alguno, habrá de levantar en muchos la necesidad de realizar un examen de conciencia que les induzca a rectificar errores cometidos, a no perseverar en la realización de esos errores y a fijarse

una clara y recta conducta para el porvenir. Vamos a examinar primero lo que significa la posición del Partido Republicano Radical dentro de la vida política de España.

Antes de que la República se implantara, el Partido Republicano Radical era el cuartel general donde coincidían todas las voces protestatarias del régimen fenecido; era el lugar de asilo donde llegaban pidiendo plaza, pidiendo lugar, pidiendo solidaridad, todos aquellos que, combatientes contra el régimen monárquico, no se consideraban bien asistidos dentro de sus propias organizaciones ideales. Eramos la suprema responsabilidad política que actuaba en España y en las horas de la dictadura unas veces como iniciadores, otras veces como seguidores, en todos los momentos que contra la dictadura se alzó o la voluntad colectiva que representaba a un pueblo o la voluntad individual, alguna vez señera del pensamiento de un hombre, recogiendo la emoción de la colectividad nacional, iniciándolos unas veces y siguiéndolos otras se encontró el Partido Republicano Radical.

Al implantarse la República, nadie pudo pedrinos cédula de ciudadanía. De todos era conocida la suya, para todos era bien sabido que la política de nuestro país, no han surgido espontáneamente al calor de un sentimiento de protesta contra un régimen, al calor de una convención momentánea de un pueblo contra un régimen, lo llevamos clavado este sentimiento más en lo hondo, estaba en nuestra historia, seguimos un pensamiento, una palpación y una des-

Republicano Radical fe de programa, regla de conducta, línea de principio, por lo visto olvidado, por nosotros, sino por nuestros adversarios a los que tengo que rogar, a los que ruego que den las normas que constituyen su conducta.

¿Qué significábamos nosotros en la vida española? Claramente, el Partido Republicano Radical es en la vida española la solución de continuidad del pensamiento liberal y republicano que, cuando en 1874 por una sublevación militar derrocaron al régimen que había erigido la conciencia libre del país, se situó, no dentro de los cuadros de los partidos que aspiraron a gobernar, de los que gobernaron con el régimen monárquico, sino al margen de esos cuadros, fuera de la órbita de esos partidos llevando en la acción y en el pensamiento la bandera reivindicativa de la idea republicana.

Somos nosotros la continuidad histórica; los pueblos no viven sin esa continuidad; quienes como nosotros tenemos en la vida una honda raigambre, no podemos, no queremos presentarnos como encañados dentro de la vida y de la política de nuestro país; no han surgido espontáneamente al calor de un sentimiento de protesta contra un régimen, al calor de una convención momentánea de un pueblo contra un régimen, lo llevamos clavado este sentimiento más en lo hondo, estaba en nuestra historia, seguimos un pensamiento, una palpación y una des-

Tauromaquia

La empresa de la plaza de Toros de Valencia, pone en conocimiento del público que su Consejo de Administración, por creerlo perjudicial para sus intereses, ha acordado el no ceder la plaza para festivales.

De forma que ruega por nuestro conducto se abstengan en solicitarla para ese fin porque será denegada.—La Empresa.

Jaime Pericás

Para Madrid y Salamanca donde hará los tentaderos de Clairac, Tabernero y Carreño salió ayer el buen torero mallorquín Jaime Pericás.

Buena temporada parece presentarse al joven novillero que figurando en el cartel inaugural de nuestra plaza el 5 de Marzo próximo toreará el mismo mes en Barcelona una novillada salamanquina y para Marzo también está en tratos con la empresa de Málaga. Luego en Abril toreará en Palma de Mallorca una novillada mano a mano con otro paisano suyo y siendo este mes su presentación en Madrid como novillero en una extraordinaria. Con esta empresa de Madrid que regenta don Eduardo Pagés ha firmado Jaime Pericás novilladas en las plazas de Valladolid, San Sebastián, Oviedo y Sevilla. Mucha suerte y lleve feliz viaje deseamos al torero isleño.

El primero del próximo mes de Febrero comenzará en esta Facultad de Medicina un curso libre teórico-práctico de Microbiología para licenciados y alumnos de esta Facultad, a cargo del catedrático de la asignatura doctor don Vicente Sanchis Bayarri; la matrícula para este curso podrá hacerse en secretaría de la Facultad todos los días laborales, de diez a doce de la mañana, hasta el último día del presente mes. El programa del curso estará expuesto, para conocimiento de los interesados, en el tablón de anuncios de dicha Facultad.

Acotaciones turísticas

Visitas a Valencia y alrededores.

Esta mañana, a las diez menos cuarto, iniciará el autocar de turismo su habitual paseo por la ciudad, durante el cual se visitan los museos y monumentos más significados. El precio por persona, incluido todo gasto, es de 6'50 pesetas.

Por la tarde, saliendo a las tres tendrá lugar la semanal excursión al monasterio del Puig y Sagunto, excursión en la que se aman la sugestión del panorama, el interés artístico y la evocación histórica. Su precio es de ocho pesetas por persona.

Ambas excursiones van acompañadas de experto guía-intérprete y parten de frente a las oficinas de Turismo.

Círculos

Casino Republicano El Ejemplo. — Organizado por la Juventud, se celebrará el sábado un baile familiar, de diez a una madrugada.

Centro Republicano Autonomista del Teatro. — Celebrará baile familiar el domingo, a las 10,30 de la noche.

Casino Republicano Autonomista de Monteolivete. — Celebrará el domingo baile familiar, de diez a una madrugada.

Casino Republicano Autonomista del Oliveral. — Celebrará baile familiar el domingo, de nueve a doce noche, amenizado por una brillante partición de música.

Ayuntamiento de Madrid

# Una buena digestión...



...se consigue siempre tomando después de las comidas una cucharada de Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS. Este famoso medicamento, en cuya composición no figura ningún calmante ni ningún producto que pueda ser perjudicial, regulariza la secreción del jugo gástrico, tonifica la mucosa y aumenta su poder digestivo.

Los enfermos que lo toman notan desde los primeros días de tratamiento la desaparición de síntomas tan molestos como el dolor de estómago, sensación de peso, acidez, aguas de boca, tendencia al vómito, etc. El paciente come más, digiere mejor y se nutre, llegando a recuperar con su uso la salud y alegría perdidas.—Cerca de medio siglo de éxitos en todos los países del mundo garantizan la eficacia de este medicamento.

## ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS



### Nuestro arte, nuestra tierra y los extraños

Ya sentimos en nuestro ser la alegría del despertar de los valencianos.

Nuestro Museo Provincial se ve continuamente visitado por los ciudadanos que en grandes grupos de amigos o familiares acuden a visitar las pinturas excelso de nuestros artistas. Ya se oye el comentario henchido de pasión por lo nuestro. Los murmullos que hacen algunos años se escuchaban ante unos lienzos, como oración silenciosa que se temía llegara a oídos de los vecinos visitantes por si parecían apasionados, hoy se hacen a voz viva, convencidos de que lo nuestro sí no es lo mejor, puede codearse con el mayor rango de dignidad con firmas de grandes artistas que no han nacido en nuestra tierra.

Las maravillas de Joanes, Ribera, Ribalta, Espinosa, Domingo, Pinazo, Benlliure, Muñoz Degraín, Sorolla y de otros pintores de la escuela valenciana con personalidad propia, influyen de una manera poderosa en nuestra sensibilidad. Ya el academicismo, intrínseco para los no consagrados, va dejando paso a firmas de autores modestos, que sí no conquistaron fama mundial fué quizá por exceso de cariño a su tierra.

Ya nuestro museo tiene aires de suntuosidad y grandeza. Sus grandes y regias naves, dan alegría a las pinturas que un día se encerraban en la umbría solitaria de una sala impropia. Ya es llegado también el momento de que se dé preferencia a nuestra propia pintura, que nuestra personalidad artística tenga una historia cuidadosamente coleccionada, que enseñemos al mundo que nuestra fama está conquistada a fuerza de constancia, trabajo y sabiduría. Y también que hemos sido maestros de maestros.

Es indudable que los valencianos hemos de imponernos la tarea de expurgar el campo ciudadano, que dejemos de ser ya lo indolentes que somos para defender lo que es nuestro, que demos importancia y valor a nuestras cosas y a nuestro solar; porque es signo de bajeza el tolerar por más tiempo opiniones interesadas o, en su defecto, lo que es peor, interesadas y provocativas, ya que hacemos dejación de la defensa de nuestra alma por el aquel de aparecer ante los forasteros con sobrada magnanimidad. Ni aún sabemos dar a nuestros gestos el aire de desprecio que se merecen los intrusos y desagradados. Y hemos de imponernos esta tarea, porque a la par que transigimos, que callamos, que asentimos por no entablar discusiones que habrían de sonrojarnos el rostro de los allegados, éstos lo interpretan como cobardía o como impotencia para defender nuestras cosas, como que en esta tierra falta inteligencia, capacidad, espíritu y necesitamos el concurso del forastero para poder llevar la vida a las actividades de nuestras artes, nuestra industria y nuestro comercio.

Claro que repasando un poco la historia de nuestra Valencia, esa pedantería mostrada por quien no conoce nuestra ascendencia de raza, es a la par que ridícula e impertinente, la mayor prueba de su ignorancia, ya que no saben que hasta nuestras mujeres saguntinas por una palabra de fidelidad y de honor empeñada con los conquistadores de un país extraño, arrancaron la vida a los seres que salieron de sus propias entrañas después de haberlos parido con la maldición o el castigo de Dios. Que aquellos hombres que encerrados y reducidos entre los espesos muros de la ciudad vecina y gloriosa, hicieron frente al más temi-

ble de los guerreros de aquella época, y que antes que faltar a su palabra prefirieron desgarrar sus carnes y abrir sus venas ante la impotencia de vencer al cartaginés... Que este vergel florido por los cuatro puntos cardinales, ha sido la codicia de cuantos en épocas remotas se disputaban el predominio de la tierra. Que esta tierra ha sido alabada por los caballeros, por los románticos, por los poetas, por los sabios, en fin, que han vivido nuestra vida, que han aspirado el perfume de nuestra huerta y que han visto cómo la inmensa sábana azul de nuestro cielo cubierta de estrellas, las reflejaba en las serenas aguas de nuestro mar durmiente y ligeramente rizado como los cabellos dorados de Afrodita.

Es natural que todo ello produzca envidia a los habitantes de aquellas tierras que por naturaleza geológica son ásperas y desgraciadas para con el trabajo del hombre, que devuelven el parto de sus semillas con una frialdad de reproducción exigua, que el centeno, el maíz y las hortalizas propias para la alimentación del ser humano, tengan que abrirse paso entre la sabia exuberancia de los cardos erizados de miles de espinas.

Ahora bien; todo ello tendría justificación cuando nosotros tuviéramos frases de desprecio para esas tierras, cuando nos negáramos a que de nuestro patrimonio se les diera el pan y el agua, cuando no alabáramos su espíritu de adhesión a la causa que cobijó su carne inocente, cuando no reconociéramos lo típico de sus costumbres y la valía de su historia, cuando, en una palabra, no los tuviéramos como a nuestros propios hermanos. Pero mientras, es necesario que acabemos de una vez con todo ello, que se les haga ver con los ojos de la razón que si nuestros campos están labrados con pulcritud de línea, que si nuestros naranjos embriagan con el perfume de sus azahares y encierran néctar delicioso en sus pezoneras de oro, que si nuestros almendros maravillan con su flor en franca competencia con los rayos ultravioleta, que si nuestros huertos, nuestros ríos, nuestros canales y el marco amoratado de nuestros montes tienen una belleza ateniense, es porque toda la gracia, toda la esencia y todo el espíritu de los dioses mitológicos han sido volcados por propia vocación en donde los hombres saben rendir culto al arte.

Tengan en cuenta que con cariño se consigue de nosotros todo, que algún momento ha de llegar en que sintamos en nuestro ser el peso de nuestras tradiciones y que si un día fué un pobre y miserable Palleter el que erizó su faja roja como la sangre para guerrear y expulsar al invasor en beneficio y gloria de España, hoy también puede ser la voluntad común y anónima la que alee su mano derecha y extienda el índice señalando el camino a los indomables extraños, mientras con la izquierda empuñe la esteva y la vertedera sepulte la superficie de la tierra hollada por el desagradecimiento de la gente extraña, para que nos devuelva nuestras flores y nuestros frutos sin atrevida, con la pureza y la hidalgía propia del alma valenciana.

MIGUEL MONLEON.

### Chapas-Maderas

Fernando Cortés

Angel Guimerá, 5—Teléfono 42.823

### Rafael del Valle en el Hogar Manchego

El nuevo centro regional Hogar Manchego, se vió honrado el domingo por la tarde con la visita del mago de la guitarra, don Rafael del Valle, que, enterado de que en Valencia se había constituido una entidad recreativa, de hijos de la Mancha, hallándose en esta capital de paso para su tierra, Montalegre, se apresuró a visitarla, ofreciéndose incondicionalmente para lo que pudiera ser útil.

Don Rafael del Valle, amante fervoroso de todo lo de su patria chica, impulsado por un cariño fraternal y ansiando el engrandecimiento de esta entidad, en la que se cobijan amigos y paisanos, con las miras puestas solamente en la fusión del sentimiento y del amor patrios, se apresuró a ofrecerse a la directiva para cuanto de él necesitara, y al mismo tiempo felicitaria por la feliz idea de agrupar bajo la bandera del amor patrio y fraterno a los hijos de las cuatro provincias, Ciudad Real, Cuenca, Teruel y Albacete, que comprenden la región manchega, si bien han sido también incluidos en la entidad los hijos de Murcia por la proximidad geográfica de esta provincia con las cuatro citadas.

Los directivos del Hogar Manchego aceptaron el ofrecimiento del insigne artista, en primer lugar, convencidos de la sinceridad de sus palabras, y ante todo, por que su cooperación artística sería registrada en los anales de la esta nueva entidad como un gesto de nobleza y simpatía del paisano y como un timbre de gloria para el Hogar Manchego, que vería inaugurada su serie de festivales artísticos con un concierto de guitarra y la valía de su historia, cuando, en una palabra, no los tuviéramos como a nuestros propios hermanos.

Convenido el concierto, el programa y la fecha de su realización, el domingo tuvo efecto tan extraordinario acontecimiento, hallándose el salón de actos del Hogar Manchego rebosante de hijos de la Mancha, en cuyo auditorio, distinguidísimo, figuraban muchas señoras y señoritas.

El programa elegido por don Rafael del Valle, fué de lo mejor de su repertorio, y la ejecución, admirable. Esto no era necesario que lo consignáramos, porque conociendo el valer artístico de tan genial guitarrista, huelga decir con qué acierto interpretaría las obras, cada una de las cuales fué premiada con una ovación estruendosa.

Un éxito más del notabilísimo concertista de guitarra don Rafael del Valle y de la entidad regional Hogar Manchego, a la que auguramos una existencia próspera que ciertamente tiene merecida.

Gustosos damos nuestro parabién a este nuevo centro regional, en la persona de su presidente don Román Ochando.

### LA MEJOR Y MAS BARATA

Paquete de 10 hojas, 1'25



De venta en todos los establecimientos del ramo. — Depositario exclusivo

D. FRANCISCO LLEDO San Vicente, 62 — Teléfono 11.474

### La Inglesa

Para comprar los mejores preservativos dirigirse siempre, San Vicente, 93, La Inglesa.

### RADIO

De aficionado a aficionado

La potente emisora de Luxemburgo, que se destina principalmente a emisiones publicitarias, está lista para funcionar; mas no ha comenzado aún sus emisiones, porque aún no tiene determinada la longitud de onda con que ha de radiar.

Según parece, se desistirá de utilizar onda larga y no radiará hasta que haya obtenido una onda de las más cortas.

Ha comenzado sus pruebas en 413 metros la nueva emisora irlandesa de Altona, que emite con 50 kilovatios.

Programas para hoy:

Valencia, ocho mañana, diario; una tarde, «Salut a Vienne», marcha (Ganne); «Les masques», obra (Pedrotti); «Una noche en Venecia», canción (Salvat); «La Marcha de Cádiz», selección (Valverde); «De flor en flor», vals (Salvat); «Bolívar», pericón (Ribalta); «La Romerito», pasodoble (Forroll); seis, discos.

Nueva noche, ópera, en discos: «Werther».

Sevilla, nueve noche, recital a violoncello y canto, flamenco y baillables. Barcelona, 7/15 mañana, cultura física y diario; once, horas; una tarde, sobremesa; seis, tres, discos, para la mujer, discos; nueve noche, horas y transmisión de ópera, desde el Liceo: «La ciudad

invisible de Kitege», de Rimsky Korsakof. Madrid, 9/30 noche, conferencia astronómica, por Gastard; transmisión desde el Hotel Nacional; concierto por banda.

ONDA LARGA. París, ocho noche, teatro. Davenport, 9/30 noche, concierto. Torre Eiffel, 7/30 tarde, orquesta. Varsovia, siete tarde, concierto. Oslo, ocho noche, música de cámara.

ONDA CORTA. Bucarest, 7/30 tarde, ópera. Budapest, 8/30 noche, orquesta zingara. Viena, ocho noche, melodrama. Bruselas francés, ocho noche orquesta.

Praga, ocho noche, concierto. Manchester, 7/30 tarde, transmisión de concierto. Langenberg, siete tarde, canciones amorosas de los maoris. Roma, 7/30 tarde, concierto sinfónico.

Estocolmo, seis tarde, transmisión desde el teatro de la Ópera Real: «La Walkyria», de Wagner. Rabat, siete tarde, emisión árabe. Sottens, siete tarde, teatro. Midland, ocho noche, órgano. Leipzig, 8/30 noche, orquesta. Toulouse, siete tarde, óperas cómicas.

Escocesa, siete tarde, música alegre. Stuttgart, 6/30 tarde, veíada extraordinaria. Londres, 7/30 tarde, orquesta. Estrasburgo, 7/30 tarde, películas sonoras.

Bruselas flamenco, ocho noche, transmisión de ópera. Milán, 7/30 tarde, transmisión de ópera. Poste Parisien, 8/30 noche, teatro. Breslau, 6/30 tarde, transmisión de ópera.

Oferta muy buena y bonita: Por 150 pesetas, un receptor No-ra, tres lámparas, enchufable a la red, oyéndose toda Europa, en altavoz, en ondas corta y larga; se cede, por desgracia de familia.

Demanda: Adquiriría un receptor Crossley o Scot, de nueve lámparas, moderno, captando corta y extracorta; ofertas a esta sección.

Correspondencia: D. Roberto M.—Ll. de R.— Su consulta, cae fuera de los fines de esta sección; celebraremos poder serle útiles otra vez.

RADIO, reparaciones. La casa RALI tiene técnico norteamericano y repara los receptores de todas las marcas, garantizando la reparación. Avise al teléfono 11.550 OJEDA, exclusva de la marca RALI para España Gran Vía de Germanías, 53 VALENCIA

### Partido Republicano Conservador

Asamblea municipal. Por acuerdo de la junta municipal, a propuesta del consejo, se convoca la Asamblea general ordinaria que prescribe el artículo 47 del reglamento de régimen interior para el domingo, a las diez horas de la mañana, y si no hubiere mayoría de afiliados a las once horas, cuyo acto tendrá lugar en el domicilio social, Avenida de Nicolás Salmerón, número 13, para tratar de los asuntos que figuran en el orden del día expuesto en el tablón de anuncios del círculo. El secretario, Ernesto Vellvé.

### AGRUPACION PRO CULTURA LOS DIEZ

Conferencia. Hoy jueves, en el local del café Ateneo, Libertad, 77, y a las diez de la noche, el joven abogado y elocuentísimo orador don Luis Molero Massa, pronunciará una documentadísima conferencia sobre el tema: «El cooperativismo, disciplina social».

Con esta conferencia se reanudarán las actividades de esta agrupación, cuyo propósito no es otro que contribuir a la elevación del nivel cultural de las masas trabajadoras por medio de estos cursos de divulgación, que tan bien recibidos han sido por el culto y laborioso público de los poblados marítimos, con cuya asistencia cooperan a la obra meritisima—asi se nos ha dicho—que esta agrupación ha tomado a su cargo, por ser éste el objetivo que anima los propósitos de sus componentes.—La comisión.

Lo barato, de balde es caro. FR. LUIS DE LEON. Sello YER. CONTRA TODA CLASE DE DOLORES. EL MAS CARO ENTRE SUS IMITADORES PERO MUY SUPERIOR A TODOS. CIENTIFICA Y PRACTICAMENTE.

CERVEZA. La preferida por su calidad. LA CRUZ DEL CAMPO. Depositarios: Vicente Ruiz; Industria Vinícola S. A. — Teléfono 30.604 (Grao) Valencia. — Agente de ventas: Luis Morré, Avenida del Puerto, 121, Valencia.

Para los Soldados de Cuota. VENDE Calzados La Imperial. MAGNIFICOS MODELOS DE REGLAMENTO desde 19 pesetas ... Calidad insuperable. Calzados La Imperial. PLAZA CASTELAR, 14 — Teléfono 12.608. CALLE ZARAGOZA, 7 — Teléfono 15.506.



# Actividad

La espuma persistente y untuosa del Jabón Gal para la barba, cumple bien con lo que exige la actividad de la vida moderna. Con la ayuda de esa espuma especial, se afeita Ud. en pocos momentos, suavemente, sin molestia alguna. Es el jabón que verdaderamente facilita el afeitado.

# Jabón GAL para la barba

ESTUCHE DE CARTON, 1,25. ESTUCHE DE METAL, 1,50. TIMBRE APARTA.

# Espectáculos

**Teatro Principal**  
Compañía de alta comedia de  
**CAMILA QUIROGA**  
HOY JUEVES  
A las seis tarde:  
Tercera matiné gran modo  
de abono y  
A las 10'15 noche:  
**El hombrecito**  
Mañana, a las 10'15 noche:  
TODO PARA TI.  
Sábado, estreno: S A F O.

**Teatro Ruzata**  
Compañía de revistas  
HOY JUEVES  
DOS FUNCIONES  
A las seis de la tarde:  
**Mi costilla es un hueso**  
A las 10'15 de la noche:  
**Mi costilla es un hueso**  
Verdadera revista de éxito

**Salón Novedades**  
A las 6'30, 9'30 y 11'15:  
**LA PEPA**  
**¿Qué pasa en Valencia?**  
¡Inmens éxito!  
Demá dividendes, dos estrenos, dos  
**LES SINAGÜES**  
CANUT Y CANUTET

**TEATRO ALKAZAR**  
Calle General Sanmartín, 17 y 19  
Tranvías 6, 7 y 8  
Compañía de comedias cómicas  
Primera actriz: CARMEN NIE-  
TO. Primeros actores, MANUEL  
RODRIGO-MANUEL DOMÍNGUEZ  
A las 6'15 tarde y 10'15 noche: Func-  
ciones populares. Butaca, 1'50 ptas.  
¡DISPENSA, PERICO!  
Mañana, estreno: «Un señor de  
horca y cuchillo», de Angel Cus-  
todio. Gran éxito actualmente  
en el Teatro Cómico de Madrid

**COLISEUM - Hoy**  
**El yate de Cupido**  
Con Charles Rogers  
**Honor mancillado**  
Con Clive Brook  
**Il est charmant**  
Con Henry Garat y Meg Lemonier

**LIRICO - Hoy jueves**  
A las 5'30 y diez noche:  
Una cómica  
Revista sonora Paramount  
Paramount gráfico  
Dibujo sonoro  
**24 HORAS**  
Con Clive Brook -- Kay Francis -- Miriam Hopkins

**BATACLAN** - Music-hall - Cabaret American Bar - Gran  
pista luminosa -- Dirección J. LLIRI.  
Todos días, tarde y noche, el mejor e incomparable programa de máximo  
arte y muchas bellezas nuevas en Valencia  
**EXITAZO**  
**EMMA MARQUES**  
Y  
**EMILIA PRAXEDES**  
El éxito del día, la mejor orquestina: Dernier Jazz Orchest y Caruso Negro

**APOLO**  
Compañía de zarzuela  
ULTIMOS DIAS  
**BUTACA, 2'50 PTAS.**  
Hoy, seis tarde y diez noche:  
**KATIUSKA**  
**La Dolorosa**  
**BUTACA, 2'50 PTAS.**

**ESLAVA**  
Compañía de comedia  
Martí - Pierrá  
HOY JUEVES  
A las 6'15 tarde:  
**Papá Gutiérrez**  
A las 10'15 noche:  
¡El éxito del año!  
**Sol y Sombra**  
El mayor acontecimiento  
de la temporada  
Mañana, tarde y noche:  
**Sol y Sombra**  
Grandioso éxito

**OLYMPIA**  
Programa para hoy  
Seis tarde y 10'15 noche:  
El mayor de los éxitos  
**CAZANDO FIERAS VIVAS**  
EN EL CORAZON DE LA SELVA MALAYA  
EXPEDICION DE Narrada  
**FRANK BUCK** en español  
A LA CAPTURA DE  
ELEFANTES-TIGRES  
BOAS-LEOPARDOS  
ORANGUTANES etc etc  
  
Emocionantes luchas entre las fier-  
as que habitan las selvas  
de Malaya  
La sesión empieza con la proyec-  
ción de otra película

**Gran Teatro**  
CINE MUDO  
Calefacción central  
Hoy, cinco tarde y 9'30 noche:  
Un seguro de vida  
Asunto cómico  
Estreno de la comedia cómica  
¡Qué genio perdió el cine!  
Por Mabel Nordman  
Estreno de la joya universal  
Lo que quieren los hombres  
Pauline Starke y Bárbara Kent,  
Ben Lyon y Robert Ellis  
Lunes: Un acontecimiento:  
**NANA**  
La popular obra de E. Zola

La risa se desborda viendo a  
  
**EL AMANTE IMPROVISADO**  
PRODUCCION METRO GOLDWYN HAYER  
PRONTO EN  
**CAPTOL**

**AMERICAN CIRQUE**  
Instalado con todo confort dentro  
**DE LA PLAZA DE TOROS**  
Funciones, a las cuatro, 6'30 tarde  
y 10'30 noche:  
Esta tarde, a las cuatro, grandiosa  
FIESTA INFANTIL COLLILA  
Regalándose preciosos juguetes de  
Collila, actuando  
El elefante - Chimpancé  
Toda la compañía, con los saladi-  
simos clowns  
**HERMANOS DIAZ**  
Mañana noche, beneficio de los  
Hermanos Diaz

**ALKAZAR**  
Bulaca, UNA peseta  
**Kismet**  
Con Loreta Yung  
y Mary Duncan  
**Marfil**  
(Doblada en español)  
Con Jack Mu hall  
y Frank Mayo

**CONDAL**  
Equipo R. C. A. Photophone  
Sesiones 5'15 y 9'45:  
La tierra sin mujeres  
Por Elga Brynd, sonora  
DIBUJOS SONOROS  
La bailarina de Sans-Souci  
Por Lil Dagover, sonora  
Lunes:  
Pez de tierra y El millón

**Trinquete Pelayo**  
Hoy, a las 2,30 de la tarde, dos  
grandes partidos de pelota, por  
los afamados pelotaris:  
Primer partido:  
Cuart, Peris y Aranda, contra  
Guara, Mora II y Micalet  
Segundo partido:  
Lloco I y Lloco II, contra Fuentes  
y Mora I  
Escalera cuerda.

**TEATRO LIBERTAD** (antes Princesa)  
Pasado mañana sábado, debut  
del eminente primer actor  
**Ricardo Calvo**  
**EL ZAPATERO Y EL REY**  
Cinco únicos días -- Precios popularísimos

**Circo España**  
Hoy jueves -- Sólo por cuatro únicos días  
La mayor atracción del mundo: Los elefantes  
**JENNY & PICOLO**  
La maravilla más sorprendente que se ha visto  
Debut de la sensacional atracción **WILLOS & COM-  
PAÑIA** y de los célebres clowns **LOS THONY GRICE**  
A las cuatro de la tarde, última gran matiné infantil a  
beneficio de los niños.

**SUIZO** Hoy y todos los días  
A las 5'45 tarde y 10 noche  
la más simpática creación del apuesto galán  
**JEAN MURAT**  
y la encantadora **KATE DE NAGY** en  
  
**BOMBAS EN MONTECARLO**  
KATE DE NAGY  
JEAN MURAT  
Una historia llena de atractivos y lujosamente presentada  
en el magnífico marco de la costa azul  
Música: R. HEYMMAN.

**WALLACE BEERY**  
Hoy - Todos los días  
A las 5'45 tarde y 10 noche  
**Ex'ito g andioso, extrao dinario**  
Para ellos  
No hay cárcel  
Ni rejas  
Ni tribunales  
Ni justicia  
La sociedad tiembla, al sentir  
en la noche, el aullido sinies-  
tro de la banda homicida  
¿Quiénes son? ¿Dónde se  
oculta su fuerza formidable?  
La sociedad se tambalea, en-  
mudece la ley, el crimen se  
pasea impune escuchado en el  
poder de los millones  
Veá hoy  
**LOS 6 MISTERIOSOS**

**ALKAZAR** Dancing - Cabaret - Bar Americano  
Pista luminosa - 50 bellas bailar-  
inas de salón - 10 atracciones  
Hoy, grandes éxitos, entre ellos, Marujita He-  
redia, A. Durán Meller, de los Ríos. Hoy éxito  
del Ballet alemán Bocz-Bal et (cuadros plásticos)

**LIRICO - Pronto:**  
La película de más  
emoción y realismo,  
doblada en español  
  
**FREDERIC MARCH  
y MIRIAM HOPKINS**  
en  
**EL HOMBRE Y EL MONSTRUO**

**Cine Ideal**  
SONORO WESTERN ELECTRIC  
Programa sólo para hoy jueves  
Tres películas totalmente habladas  
en español  
Los que danzan  
Por María Alba, Antonio Moreno  
En español  
**LA ESCUADRILLA**  
DEL ATARDECER  
(Dibujos sonoros)  
Desamparado  
Por George Bancroft. En español  
La señorita Chicago  
Por Carlitos Chase. Deliciosa co-  
media hablada en español  
Mañana viernes: «Lo apuesto  
todo», por Clara Bow

**Cinema Goya**  
4'30 tarde y 9'30 noche:  
**REVISTA FOX SONORA**  
Riguroso estreno en Valencia  
**Llegan los indios**  
Por Tim Mc Coy y Allene Ray  
24 artes, se proyecta toda la obra  
completa  
Esta extraordinaria película es el  
poema del oro en el país misterio-  
so, lleno de peligros e inquietudes;  
la dura lucha por la existencia, la  
caza del hombre por el hombre y  
entre estos cuadros grandiosos  
una conmovedora historia amorosa  
fluyendo como oro del senti-  
miento

**Cine Versalles**  
NOTICARIO FOX  
AGUILUCHOS  
La mejor película de aviación, por  
Charles Rogers  
Chiri Bibi  
Grandioso drama de intriga y mis-  
terio, totalmente hablado en espa-  
ñol, por Ernesto Vilches, María  
Ladrón de Guevara, María Luz Ca-  
llejo y María Tubau; en conjunto,  
la mejor película en español hasta  
la fecha

**Cine Progreso**  
Revista de actualidades  
Una cómica en dos partes  
Un reportaje sensacional  
Emocionante película sonora de  
largo metraje, por George Bancroft  
El abogado tartamudo  
Pélicula de corto metraje, hablada  
en español  
Carceleras  
Habla y cantada en español. La  
misma que se proyectó en Olympia

**DEL CINEMA**  
LOS ESTRENOS  
**CAPITOL**  
«Los 6 misteriosos»  
En primer lugar digamos que  
esta película Metro, cuyo argu-  
mento ha sido escrito por la co-  
nocida escritora Frances Marion  
y dirigida por George Hill—el  
mismo de la inolvidable «Caros»  
—lleva un título poco apro-  
piado. Claro es que «Los 6 mis-  
teriosos» aparecen al final, para  
destruir la nefasta labor de Scorpio,  
y lo logran. Pero, a pesar de  
ello, no nos parece el más ade-  
cuado. En segundo lugar debe-  
mos decir que ni para el cronis-  
ta ni para la inmensa mayoría del  
film dejó mucho que desear. No  
es el que el desarrollo natural de  
la película nos hace esperar.  
Estos dos lunares son los más  
capitales que hemos encontrado  
a la película y que restaron el  
calor necesario para que su pro-  
yección constituyera uno de los  
más señalados éxitos. En ello ha  
de tener mucho cuidado la Me-  
tro, pues, si en verdad—por el  
número de famosos artistas que  
actúan en la misma cinta—se le  
ha venido en catalogar, muy jus-  
tamente por cierto—péliculas del  
Año Metro, éste hubiera sido ro-  
tundo con un poco de esmero. Y  
eso sólo lo pueden subsanar los  
estudios. Y es verdaderamente  
una lástima que no se complete  
la obra.

Se ha puesto a la venta el nú-  
mero 200 de esta interesante re-  
vista, que difunde por doquier las  
sublimas doctrinas del Naturismo,  
cuyo sumario es el siguiente:  
1933.—Dudas. Vegetarismo. fi-  
lón del comerciante, por Sylvia.—  
Las vitaminas C en las naranjas,  
por M. Collado.—Algo sobre la  
historia del (Sanatorio) y sobre Bo-  
dington, el precursor, por el doc-  
tor Aguado Escibano.—La escar-  
latina y la hidroterapia, por H. Ci-  
meno Pérez.—A otro perro con  
ese hueso, por J. Galián Cerón.—  
Médicos vacunadores o laceros de  
niños, por Pedro Bou.—Voces na-  
turistas de la antigüedad.—Por el  
honor de España.— Los grandes  
naturistas, por el doctor Hidrófito.  
—¿Por la guerra o por la paz?,  
por E. Contreras.—Ajustos ve-  
getales distinguidos, por el pro-  
fesor Nailag.—El consultorio alimen-  
ticio.—Noticias.  
Se vende en todos los kioscos  
y en la redacción y adminis-  
tración: Segorbe, 8, Valencia.  
Suscripción, 5 pesetas al año.

**Bernardo Gil Hervás**  
Procurador de los Tribunales  
le resolverá sus pleitos y cobros  
de créditos  
Colón, 32 -- Teléfono, 11070

**A los colaboradores espontáneos**  
Advertimos una vez más a los  
colaboradores espontáneos, que no  
se devuelvan los originales ni se  
sostiene correspondencia acerca  
de los mismos.

ne, en el abogado defensor de los  
«gangsters»; Clark Gable, en el  
del joven periodista amante de  
su diario y de la verdad; Johnny  
Mac Brown, en el periodista que  
no se vende y que cae bajo la me-  
tralla de los «gangsters» y Jean  
Harbow, la ladronzuela que se re-  
genera por amor al periodista caí-  
do? Desde luego que el peso de  
la obra gira alrededor de Walla-  
ce y de Lewis; pero los otros coad-  
yuvaron con gran eficacia, el éxi-  
to interpretativo que, repito, ha  
sido extraordinario.  
En suma: Ha sido una lástima  
que en «Los 6 misteriosos» no se  
subsanaran el título y el final. Se  
hubiera recordado como una obra  
tipo. ¡Allá la Metro!

**Teatrales**  
TEATRO LIBERTAD  
Ricardo Calvo  
Pasado mañana sábado debuta  
rá en este teatro el eminente pri-  
mer actor, gloria de la escena es-  
pañola, Ricardo Calvo con exce-  
lente compañía. Esta actuación  
será tan sólo por cinco días y  
con el fin de que toda Valencia  
pueda admirar las exquisitas  
de tan preclaro actor, regirán pre-  
cios popularísimos.  
La presentación será con el fa-  
moso drama «El zapatero y el  
rey».

**Instituto Médico Valenciano**  
La junta general que debía ce-  
lebrarse en esta Corporación maña-  
na viernes, para la aprobación de  
los presupuestos del año actual y  
elección de junta directiva, queda  
aplazada hasta el día 31 del oc-  
tobre, a la misma hora.

**Publicaciones**  
«LA MUJER EN SU CASA»  
Acaba de aparecer el número  
de Enero de «La Mujer en su  
Casa», magnífica revista de labo-  
res, modas y economía doméstica.  
Publicación de gran utilidad para  
las señoras y jóvenes.  
Contiene secciones de varias labo-  
res (a mano y máquina); mante-  
nerías y juegos de cama; pul-  
ver para hombres; modas, con  
muchísimas figurines para señora,  
jóvenes y niños; lección de cor-  
te y trabajos arjísticos.  
Entre sus artículos varios po-  
cemos citar: Reforme su casa;  
Manera de servir la mesa; ¿Que-  
re usted adelgazar?; estética fa-  
miliar, etc., continuando la publi-  
cación de la novela «¿Tiene co-  
razón?»

Nuevos precios y ediciones: Pri-  
mera edición, sin labor, 20 pes-  
etas; segunda, con labor (trimes-  
tral), 19, y tercera, con labor men-  
sual, 38.  
Conozca esta revista. Pida hoy  
mismo este número a la editorial  
Bailey-Baillyère, Núñez de Balboa,  
25, Madrid, enviando una peseta  
en sellos de Correos, con indi-  
cación del periódico en que sea  
este aviso.

«HELIOS»  
Se ha puesto a la venta el nú-  
mero 200 de esta interesante re-  
vista, que difunde por doquier las  
sublimas doctrinas del Naturismo,  
cuyo sumario es el siguiente:  
1933.—Dudas. Vegetarismo. fi-  
lón del comerciante, por Sylvia.—  
Las vitaminas C en las naranjas,  
por M. Collado.—Algo sobre la  
historia del (Sanatorio) y sobre Bo-  
dington, el precursor, por el doc-  
tor Aguado Escibano.—La escar-  
latina y la hidroterapia, por H. Ci-  
meno Pérez.—A otro perro con  
ese hueso, por J. Galián Cerón.—  
Médicos vacunadores o laceros de  
niños, por Pedro Bou.—Voces na-  
turistas de la antigüedad.—Por el  
honor de España.— Los grandes  
naturistas, por el doctor Hidrófito.  
—¿Por la guerra o por la paz?,  
por E. Contreras.—Ajustos ve-  
getales distinguidos, por el pro-  
fesor Nailag.—El consultorio alimen-  
ticio.—Noticias.  
Se vende en todos los kioscos  
y en la redacción y adminis-  
tración: Segorbe, 8, Valencia.  
Suscripción, 5 pesetas al año.

**Bernardo Gil Hervás**  
Procurador de los Tribunales  
le resolverá sus pleitos y cobros  
de créditos  
Colón, 32 -- Teléfono, 11070

**A los colaboradores espontáneos**  
Advertimos una vez más a los  
colaboradores espontáneos, que no  
se devuelvan los originales ni se  
sostiene correspondencia acerca  
de los mismos.

# Madrid, Provincias y Extranjero

## Panorama mundial

### INGLATERRA.

Lloyd George, en vísperas de su septuagésimo aniversario, pues nació el 17 de Enero de 1863, ha concedido una entrevista a un redactor del «News Chronicle», en su retiro de Cricleth (Gales del Sur). Sus declaraciones son muy interesantes, porque inician una ruptura definitiva entre el viejo leader galés y el liberalismo inglés. Lloyd George ha calificado duramente al partido liberal oficial y manifestando una viva simpatía por el Labour Party, pero expresando al mismo tiempo que no ingresará jamás en el laborismo porque desea continuar siendo lo que siempre fue: «Un viejo radical». Según Lloyd George el liberalismo inglés de hoy no es una doctrina, sino una actitud tradicional, que teme a los conservadores por depender de él. Lo cierto es que todos los elementos jóvenes liberales pasan poco a poco a las filas del Partido Laborista.

### RUSIA.

De acuerdo con el informe de Kaganovich, la Asamblea plenaria del comité central del partido bolchevique, ha acordado ampliar la zona de influencia de los miembros del partido en los campos y sostener la acción de las células del partido comunista, organizando en cada kolkhoso y sovkhoso secciones políticas. Con la dirección del comisariado de Agricultura, se organizará la administración política de las estaciones de máquinas y tractores cuyo jefe será adjunto del comisario del pueblo y dependerá directamente del comité central del partido. La tarea de las secciones políticas consistirá por una parte en el desarrollo del trabajo político de las masas empleadas y, por otra, en la consolidación de la organización económica de los sovkhosos y kolkhosos y en el aumento del rendimiento de la tierra. Estas secciones políticas deben asegurar en todos los órdenes el control de las estaciones de máquinas de los sovkhosos y kolkhosos, velar por la aplicación estricta de las leyes del Gobierno soviético y por las medidas administrativas y represivas dictadas contra la mala dirección de la propiedad colectiva y el sabotaje contra la organización agrícola. Sobre todo deberán perseguir los elementos hostiles y descartar los elementos del partido que no dieran satisfacción en las empresas que les sean confiadas. En resumen: se trata de una vasta organización de la vida agrícola basándose en la utilidad que puede reportar a los campesinos el empleo de los tractores y las máquinas agrícolas.

## Los deportados reclamados por el Supremo

Los deportados de Villa Cisneros que embarcaron en el «España» número 5 con rumbo a España, por haberlos reclamado la sala sexta del Tribunal Supremo, son los siguientes:  
Alvaro Pacheco Rubio, ex marqués de Gandul.  
Carlos Barbería Lombillos, ex conde de Lombillos.  
Juan Jácome Ramírez, ex conde de Villamiranda, ex marqués del Real Tesoro.  
Federico Gutiérrez de León, coronel de infantería.  
Honorato Manera, teniente coronel de ingenieros.  
Tarsilo Ugarte Fernández, teniente coronel de ingenieros.  
Bonifacio Martínez Vañón Ferrer, teniente coronel de caballería.  
José Borracal Cartier, comandante de infantería.  
Francisco Rosales Uselet, comandante de infantería.  
Carlos Gutiérrez Maturana, comandante de caballería.  
Jesús Ponte y Manso de Zúñiga, comandante de caballería.  
Emilio Abarca Millán, capitán de infantería.  
Fernando Cobián y Fernández de Córdoba, comandante del cuerpo administrativo de la armada.  
Luis Díez Ribera, capitán de caballería.  
Ricardo Uagón Fernández, capitán de caballería.  
Enrique Sánchez Ocaña y Campo, capitán de caballería.  
Antonio Larraz Fernández, capitán de caballería.  
Juan Delegado Mena, capitán de infantería.  
Jesús Clemente Alonso, capitán de caballería.  
José Vallejo, teniente de caballería.  
Enrique Bargés Pongranca, teniente de caballería.  
Antonio Santa Cruz, teniente de caballería.  
Emiliano López Sancho, teniente de caballería.  
Juan Uza Guerra, comandante de infantería.  
Rafael López Heredia, teniente de caballería.  
César Moneo, comandante de infantería.  
José María García Lardeica, teniente de caballería.  
Inigo de Artega y Falguera.  
Isidro Cabrera y Ponce de León, comandante de la guardia civil.  
Baltasar Gil Manco, capitán de caballería.  
Antonio Cano y González Pastor, escritor.  
Fernando Roca de Togores Caballero, ex marqués de Torneros.  
Fernando González Aguilar, propietario.  
Francisco Suárez Elcoro, escritor.  
Gonzalo Valera, estudiante.  
Antonio Puertas de la Torre, industrial.  
Pedro Chicharro, propietario.  
José Manuel Duada Ibarra, estudiante.  
Antonio Gamboa, ex marqués de Santa Amelia.  
Diego Poyatos Ramírez, empleado.  
Alfonso Muñoz González Dueñas, ex conde de Retamoso.  
Alfonso Martos, estudiante.  
José María López Mantisidor, abogado.  
Alberto Rodríguez Sedano, estudiante.  
Mariano Alonso Martínez, estudiante.  
Joaquín Paisa López Querol, teniente de complemento.  
Santiago Matesanz Martín, industrial.  
Mariano Ruiz.  
Francisco López Masip.  
Emilio Rotocudo, abogado y teniente de complemento.  
Diego Zulueta, ex conde Casares.  
Francisco Mier Terán, agricultor.  
Luis Isasi González, propietario.  
Juan José Palomino Jiménez.  
Augusto Caro Valverde, teniente de caballería.  
El único procesado por los sucesos de Agosto que queda en Villa Cisneros es Javier González Ameigua, ignorándose por qué causas.

## SUECIA.

El almirante de Champs, comandante de la base naval de Karlskrona, señala en su informe anual el gran aumento durante 1932 de la propaganda y el espionaje comunista en la marina y pide la adopción de medidas energéticas.

## YUGOSLAVIA.

Aunque no ha sido autorizado todavía el nuevo partido radical socialista, ha publicado su propaganda, en el que pide la convocatoria de unas Cortes constituyentes elegidas por sufragio universal directo y secreto para instaurar un régimen parlamentario democrático con una monarquía constitucional. El partido llama a la lucha contra el régimen actual a todos los partidos políticos. En política extranjera preconiza una estrecha colaboración con todos los países y en especial con Bulgaria y el restablecimiento de las relaciones diplomáticas con Rusia, «el pueblo hermano». En política social se aboga por la semana de 40 horas, la instrucción obligatoria universal y gratuita y la reorganización de la administración del Estado. Por otra parte, continúa la lucha contra el episcopado católico y los sokols. El partido radical, del que fué jefe el gran político serbio, Patchich, ya fallecido, ha publicado un manifiesto diciendo que ha fracasado el centralismo y que la organización interior del Estado debe ser establecida por un acuerdo entre serbios, croatas y eslovenos, para que las fuerzas económicas y políticas de cada provincia puedan hallar como base de desarrollo las aspiraciones y las necesidades del pueblo.

## La adaptación escénica de "Los muertos mandan"

Constituye un éxito y produce fervientes manifestaciones de simpatía hacia Blas o Ibáñez

«Heraldo de Madrid» publica esta noche, en su sección teatral, lo siguiente:  
«Los muertos mandan», de Blas o Ibáñez. La escenificación de Cefelino Palencia Tubau, alcanza un gran triunfo en el Norte y en Levante.  
La Prensa de Bilbao registra estos días el extraordinario éxito alcanzado en el teatro de los Campos Eliseos de dicha capital, por Cefelino Palencia Tubau, el culto escritor republicano, actual gobernador civil de Teruel, con su excelente adaptación escénica de la novela de Blas o Ibáñez «Los muertos mandan», recién estrenada por la compañía Gassó-Navarro.  
La versión escénica de la famosa novela, recoge y valoriza teatralmente las principales esencias humanas de la obra originaria y está construida con rara habilidad y hace que el público siga con el máximo interés el desarrollo de la acción.  
Durante el estreno en Bilbao, los espectadores que llenaban el teatro, interrumpieron con sus apasionadas esenas culminantes del primero y del tercer actos y obligaron a levantar el telón incontables veces al término de cada jornada.  
Con grandes vivas a la memoria de Blas o Ibáñez y en medio de verdaderas ovaciones al adaptador, se premió también la labor de los artistas.  
Al mismo tiempo que en Bilbao se ha estrenado la nueva adaptación de «Los muertos mandan» en el teatro Principal de Játiva, por la compañía Pla-Ibáñez, que le dió una cérrera interpretación, muy aplaudida.  
Como en Bilbao, en la ciudad levanítica fué aclamada la memoria de Blas o Ibáñez y alzado el telón muchas veces en honor del gran novelista inolvidable y del escenificador y sus afortunados intérpretes.  
Sabemos que en vista de este rotundo éxito, una empresa madrileña se propone traer «Los muertos mandan» a Madrid para estrenarla en una función extraordinaria en homenaje a la memoria de don Vicente Blas o Ibáñez.

## La tenencia de armas sin licencia y la modificación del Jurado

El ministro de Justicia, al recibir esta mañana a los periodistas, les habló del proyecto de ley relativo a la tenencia ilícita de armas y del decreto creando la colonia penitenciaria del Africa Occidental.  
Ambas disposiciones fueron aprobadas en el Consejo de ayer.  
Acerca de la tenencia de armas sin licencia, señaló el señor Albornoz que, aparte del peligro que supone su infracción para la paz pública, como han venido mostrando los repetidos actos de violencia registrados en varios puntos de la Península, el asunto tiene importancia grave, no solamente en España, puesto que en Suiza, Inglaterra y otros países clásicamente liberales, se discuten a abordar el problema en el Congreso Internacional que se ha de celebrar próximamente en Madrid.  
Las características de la nueva ley son las siguientes:  
Se mantiene el mínimo penal de cuatro meses de arresto, pero se eleva el máximo hasta dos años.  
La graduación de las penas correspondientes habrán de fijarla, como es lógico, los tribunales.  
Se restringe mucho la aplicación de la pena condicional.  
Se eleva la pena en los casos de depósito de armas, así como en los de reincidencia.  
El depósito de armas será castigado con pena de dos a cuatro años de prisión y multa de mil a diez mil pesetas, entendiéndose por depósito la tenencia de más de tres.  
Anunció el señor Albornoz que al Consejo próximo llevará un proyecto de ley modificando la del Jurado.  
Se excluirán de su incumbencia los delitos contra las Cortes y contra la República, los de rebelión, sedición, homicidio y lesiones, con fines terroristas.  
«No se intenta, añadió, ir contra el Jurado, como institución democrática, sino hacer de la República la defensa que imponen las circunstancias.  
Antes de los últimos sucesos el Jurado había dictaminado abultadas soluciones verdaderamente escandalosas.  
A los ciudadanos que accidentalmente forman parte de la Justicia no se les puede tampoco exigir un heroísmo que no todos son capaces de sentir.  
También se propone el Gobierno revisar la ley de Explosivos de 1894, que hoy resulta ineficaz, seguramente por las penas atroces que señala, pues la redacción Sagasta en un momento de pánico, y el Jurado huyó siempre de aplicarla.»  
Hablado de otros asuntos, el ministro manifestó que trabaja activamente en los proyectos de reorganización del Cuerpo de Fomeras, arrendamientos urbanos y otros.  
También trabaja la comisión jurídica asesora, que quiere terminar para cuando se abran las Cortes varios proyectos interesantes, entre ellos el de justicia municipal a base de jueces comarcales y otro sobre las bases y procedimientos judiciales.  
Finalmente manifestó que tiene terminada la combinación judicial, y que inmediatamente se harán los nombramientos.  
La primera parte de ella se refiere a los magistrados del Tribunal Supremo.

## El diputado Rodríguez Piñero presenta la dimisión en la comisión de Responsabilidades.—El origen de la misma

El diputado señor Rodríguez Piñero ha enviado el siguiente escrito a la comisión de Responsabilidades:  
«Tras reflexión meditada he presentado ante mis compañeros del pleno de la comisión de Responsabilidades, después de consultar con la representación de mi partido que vió justificada la línea de conducta que me trazaba, la dimisión irrevocable de mi cargo de vocal en la subcomisión encargada de derivar las habidas por la concesión del monopolio de la venta de tabacos en las zonas de soberanía en Marruecos.  
Dimitir, en este caso, no significa una momentánea discrepancia sólo resuelta en aquella medida por personal delicadeza; significa, por el contrario, una honda, profunda, esencial diferencia en el enfoque del problema que dió vida jurídica a aquella subcomisión, tan esencial que sólo en dos frases sintetizarse puede.  
Mis dignos compañeros ven trazado con claridad el perfil de un delito de cohecho por parte del señor March y de otro de prevaricación por parte del señor Calvo Sotelo.  
Yo no hallo subsistencia ni aun recordando los términos de las manifestaciones testificales en algunas de cuyas afirmaciones imprecisas quiere hallarse base bastante para sustentar una situación culposa.  
No existe la prevaricación criminal por parte del señor Calvo Sotelo porque no hay el más leve indicio de lucro por parte de este señor, ni la resolución injusta (fuente de la prevaricación) ha causado daños al Estado ni a tercero.  
Faltan, pues, ambas indispensables condiciones de afán lucrativo, ánimo malicioso y daño para el interés público.  
El delito no existe y argumentar sobre su existencia, en algunos será equivocada buena fe, en otros ignorancia notoria del Derecho y en otros torpezza incomprendible.  
No existe el cohecho por parte del señor March, pues para que éste exista requiere como condición previa la dádiva o remuneración que obliga al legislador, por su ilícito lucro, a dictar resoluciones que, beneficiando exclusivamente al que cohecha, causan perjuicio económico, en éste caso al interés supremo del Estado.  
Dictaminan los peritos que el Estado no ha sufrido lesión en sus intereses, pues según un procedimiento después de afirmación clara, envuelve una injusticia tan clara que en ella no quiero patentarme ni siquiera por omisión, ya que ésta siempre tendría que ser voluntaria.  
¿Existe el delito de cohecho? (Supuesto improbable.) Su responsabilidad personal se halla indultada y mantener por ello un estado de prisión es vejatorio a la ley y al sentido imparcial que debe presidir los actos del juzgador.  
Bien resueltamente lo afirmó el alcalde de Madrid, don Pedro Rico; bien sostuvo posición semejante el diputado radical socialista por Ceuta, cuando afirmaba sencillamente: No veo que exista daño para el interés del Estado, pues he leído que el ministro de Hacienda señor Prieto (entonces ésta regentaba la cartera), ha sido juzgado con los mismos requisitos y por canon anual, igual, la concesión a otra compañía.  
Esto dijo, claro está, y por ello yo no puedo ni debo continuar un solo instante más en la subcomisión que, a mi juicio, con todos los respetos a sus dignos miembros, invade esferas y atribuciones fuera de sus facultades y con buena fe equivocada, realiza actos de injusticia notoria.  
La República debe distinguir su justicia porque discurre por cauces de seriedad sin envolverse en oleadas de pasión política.  
Este es mi juicio y mi creencia. Que la opinión pública me juzgue.»

## Una nota del presidente del Consejo

El jefe del Gabinete militar del ministerio de la Guerra, comandante Serabia, recibió a los periodistas a última hora de la tarde, en el palacio de Buenavista, y por encargo del jefe del Gobierno les entregó la siguiente nota:  
«Los alcaldes de la provincia de Cáceres tenían el propósito de visitar al presidente del Consejo de ministros para darle las gracias en nombre de la provincia, tanto a él como al Gobierno en pleno, por lo que se ha preocupado en la solución del problema allí planteado, y el asentimiento de los demás alcaldes, para protestar ante S. E. contra la campaña emprendida por algunos periódicos, especialmente «El Imparcial», que en su artículo de fondo de hoy se ocupa de los actos comunistas en Navalalmorcal de la Mata y la presencia del gobernador general de Extremadura.  
Este alcalde, que acompañaba al citado gobernador general, hace constar la inexactitud de la información, así como la adhesión de todos los alcaldes a Peña Novo, por lo acertadamente que viene desempeñando el cargo, demostrando una vez más con la solución dada al último conflicto.»

## Greta Garbo vendrá a Valencia

Se asegura que Greta Garbo, cuya presencia en Palma de Mallorca anunciaron los periódicos de aquella localidad hace algunos días, tiene el propósito de visitar en breve plazo algunas capitales de España, incluso Barcelona, Valencia, Madrid y Sevilla.

## Combinación diplomática

El Presidente de la República ha firmado hoy la siguiente combinación diplomática y ascensos de funcionarios de dicha carrera:  
Trasladando del consulado general de la Habana al de Nueva York don Emilio Zapico.  
Idem de la secretaría general de la Alta Comisaría de España en Marruecos, al consulado general de Méjico a don Luis Villas y Villareal.  
Disponiendo que cese de cónsul general de Ginebra en comisión y trasladándolo al consulado general de Bruselas, a don Augusto González.  
Ascendiendo a ministros plenipotenciarios de segunda clase a los señores siguientes:  
Don Juan Bausis Arregui, don Alfonso Fisovich, don Pedro García Conde, don Miguel Espínos, don Gines Vidal, don Teodomiro Vidal, a quien se traslada al consulado general de la Habana, y a don Mario Pinós.  
Ascendiendo a ministros plenipotenciarios de tercera clase a don Carlos Miranda, don Pelayo García Ollag, don Cristóbal del Castillo, don Alvaro Aguilar y don José María Doucinague.

## Excarcelación de varios paisanos

Por el juzgado militar se ha acordado la excarcelación de los siguientes paisanos detenidos por supuestos complicados en los recientes sucesos de Cuatro Vientos:  
Eleuterio Hernández Martí, Vicente Sevillano, Faustino López, Julián Martínez, Fernando Sánchez, Doroteo Burgos, Fausto e Higinio Talavera, Ramón Muñoz del Cerro, Joaquín Torrego.  
Vicente Vergara, Martín Martínez, Victoriano Aparicio, Julián Arribas y Ricardo García.

## La Reforma Agraria

Se reunió el consejo ejecutivo de la Reforma Agraria, continuando la discusión de la ponencia sobre la definición de las prerrogativas honoríficas de la extinguida grandezza de España.  
Martín Alvarez defendió su enmienda a la ponencia.  
Fué aprobada la ponencia con la adición de la enmienda de don Martín Alvarez por 17 votos en favor y cinco en contra.  
(Se fijan las prerrogativas honoríficas en los siguientes casos: Cuando hayan sido nombrados senadores por derecho propio por su condición de grandes de España.  
Cuando se hubieran cubierto ante el rey los varones o hayan tomado la almohada las hembras, siendo unos y otros grandes de España por sí mismos.  
Se discutió luego la ponencia sobre la constitución de las juntas provinciales.  
Se presentaron varios votos par ticulares y se aprobó el dictamen levantando la sesión.  
Despachando con Azaña  
Esta noche despachó con el señor Azaña el director de Marruecos y Colonias.

## La creación de un establecimiento penal en Africa Occidental

El ministro de Justicia ha facilitado hoy un avance del decreto de creación de un establecimiento penal en la Africa Occidental.  
Ha servido de antecedente a este respecto la colonia penitenciaria de Ceuta, suprimida por exigencias internacionales.  
En el preámbulo del decreto se exponen las ventajas de este tipo de colonias, justificándose también su instalación en nuestros territorios occidentales de Africa, donde existen extensos terrenos sin cultivar.  
Para organizar estos trabajos se nombra una comisión compuesta de arquitectos, médicos y funcionarios de Prisiones.  
La dirección de Prisiones formulará el proyecto definitivo y habilitará el crédito correspondiente.  
Los penados que formen parte de la colonia penitenciaria de Africa tendrán necesariamente de 20 a 45 años de edad.  
El señor Albornoz ha negado que los presos que vayan a la penitenciaría del Africa Occidental hayan de ser sometidos a régimen de excepción.  
Regirá el sistema penitenciario corriente, enviándose a quienes cometan cierta clase de delitos políticos.  
Se procurará elegir para el emplazamiento el sitio más salubre de la zona.

## Intereses valencianos

En la «Gaceta» se publican las siguientes disposiciones:  
Hacienda.—Nombrando jefe de administración de tercera clase a don José Fuenmayor, adscrito a la delegación de Hacienda de la provincia de Valencia.  
Instrucción.—Disponiendo pase a disfrutar del sueldo anual de 3.000 pesetas el auxiliar numerario de la Escuela de Trabajo don Salvador Lacasta España, del grupo primero de Valencia, y don José María Pallardó Rogl, del grupo tercero de la misma capital.

## El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra»

Disponiendo que la gorra de plato que la tropa usa actualmente para servicios de guarnición, quede suprimida y se use en su lugar gorra de cuartel en los actos que no requieran el empleo del casco.  
Las prendas de cabeza reglamentarias en el ejército serán: el casco de acero para todo el ejército. Se usará en campaña, maniobras y formaciones. Gorra de plato reglamentaria para generales, jefes, oficiales y asimilados. Cuerpo de suboficiales y sargentos. Gorra de cuartel reglamentaria para generales, jefes y oficiales y asimilados. Cuerpo de suboficiales, sargentos y tropa, usándose en los actos interiores del cuartel.  
La tropa la usará para paseo.

## La «Gaceta»

Inserta las siguientes disposiciones:  
Instrucción.—Decreto fijando las condiciones necesarias para el ingreso en las escuelas superiores de Arquitectura.  
Disponiendo que el concurso-oposición para la provisión de cátedras de las escuelas especiales de Ingeniería y Arquitectura se verifiquen en Madrid.  
Dictando normas para el paso al primer escalón de los maestros y maestras pertenecientes al segundo.

## El señor Azaña

El señor Azaña recibió en Guerra al general Carnicero, director general de los Registros, Fernández Olérrigo y a otros varios.  
Después marchó al Palacio Nacional para someter a la firma de S. E. varios decretos.  
De regreso al ministerio recibió al general jefe de la primera reserva, Cabanellas.  
Hablado con los periodistas, dijo que había llevado a la firma del Presidente varios decretos de personal del ministerio de Estado y dos de Obras públicas, pero todos de escasa importancia.

## El partido socialista y el ex comunista Adame

En el domicilio del partido se reunió esta mañana la ejecutiva del partido socialista.  
Se tomaron acuerdos de régimen interior de la Agrupación y se habló del asunto de Adame, con relación a la carta que éste envió a la directiva del partido socialista sevillano. Parece que se ha acordado que sea dicha directiva la que determine lo que ha de hacerse respecto a la petición de reintegro del ex comunista citado.

## Ha sido encontrado el teniente coronel Arancibia

La policía ha logrado encontrar en el próximo pueblo de Hoyos de Manzanares al teniente coronel Arancibia que desapareció hace algunos días.  
El señor Arancibia había estado en Villanueva y en Torreledones y se encuentra en un estado de gran decaimiento físico, con trastornos mentales.  
Fué traído esta tarde a la dirección de Seguridad y esta noche ha sido entregado a su familia.

## Una reclamación de España a Cuba

Según nuestras noticias, el representante de España en la Habana, de acuerdo con las instrucciones del señor Zulueta, ha insistido energicamente en la reclamación presentada con motivo de la muerte del estudiante español Mariano González, ocurrida durante una colisión.  
La colonia española ha acogido con satisfacción la actitud energética del representante de España.

## Recompensas por la represión última

Entre los decretos que esta mañana ha firmado el Presidente de la República figura uno de Guerra en virtud del cual se considera hechos de guerra los acaecidos en la provincia de Cádiz durante los días 8, 9 y 10 del actual para los efectos de las recompensas.

## El director del periódico «C. N. T.», detenido

Entre los detenidos últimamente por la policía con motivo de los últimos sucesos se encuentra el director del diario «C. N. T.», Avelino González, que fué también conducido a la cárcel, sin que se sepan concretamente los motivos de la detención.

## Visitas a Zulueta

Visitaron al ministro de Estado el embajador de Francia, una comisión de la Asociación de Alumnos y Amigos del Instituto Cortés, el embajador de Chile en Madrid para despedirse del ministro por marchar a su país, el embajador de la Argentina y el consejero de los Estados Unidos.

## Un banquete

Hoy se verificó en el Hospital de San Juan de Dios el banquete y exposición de obras realizadas en algunos pabellones para demostrar la importancia de las mejoras introducidas.  
Asistieron el presidente de la Diputación señor Salazar Alonso y varios diputados y muchos doctores. El director don Enrique Sáinz Torres mostró los pabellones y afirmó que se hacen gestiones para que desaparezca el pabellón de leproso, donde sólo hay un enfermo de Madrid, debiendo ser trasladados a Pontillos los cuatro restantes.

**En Carabanchel mueren asfixiados cuatro soldados**

Según noticias de Carabanchel, en un polvorín a cuya custodia se dedicaban varios soldados, han muerto a consecuencia de las emanaciones, cuatro, y dos han resultado intoxicados. En uno de los pabellones de que se compone el polvorín, existía un cuarto motor eléctrico, que se utilizaba para producir energía eléctrica. Un soldado que hizo funcionar el aparato primeramente no notó nada, pero luego, otros dos sintieron síntomas de asfixia y se retiraron a sus respectivos dormitorios sin dar cuenta de lo que ocurría a sus jefes y se acostaron. Al toque de silencio, fueron al cuarto motor cuatro soldados más de la Comandancia de Intendencia.

El encargado de los motores su ministro el combustible preciso, y después de atrancar la puerta, se acostó.

Sobre las tres de la madrugada el capitán Enciso ordenó a un soldado que fuera al cuarto motor y avisara a Ramón García para que dejara de funcionar el aparato.

Llamó varias veces y como no contestaran, avisó al capitán, quien comprobó que los cuatro soldados eran cadáveres.

Avisadas las autoridades se perdonaron y el juzgado militar ordenó el traslado de los cadáveres al depósito del Hospital.

Los que sintieron síntomas de asfixia fueron trasladados al Hospital en una ambulancia.

Esta mañana estuvo en el depósito la familia de uno de los soldados, domiciliado en Madrid, desmorollándose una triste escena.

**Premios a las construcciones pecuarias**

El señor Domingo manifestó a los periodistas que había sido fallado el concurso abierto por la dirección general de Ganadería para premiar los mejores proyectos de construcciones pecuarias.

Al efecto, hizo mención de las características de algunos proyectos presentados y facilitó la siguiente lista de recompensas con cedidas:

Premio de mil pesetas al mejor modelo de porqueriza, desierto.

Idem de 1.500 para porqueriza higiénica con cincuenta plazas, al ingeniero don José María Soroa y al arquitecto don Manuel Cabane.

Idem de quinientas pesetas al gallinero higiénico, al arquitecto don Emilio Pereda Gutiérrez.

Idem de mil pesetas al modelo de explotación industrial de un millar de aves, a los señores Soroa y Cabane.

Premio de mil pesetas al proyecto de porqueriza presentado por el señor Pereda.

El premio de dos mil pesetas para la mejor cabaña comunal cooperativa, ha sido distribuido entre los dos proyectos presentados por don Manuel de Zulueta, don Francisco Javier Ferrero, don Manuel Ruiz, don José María Soroa y don Manuel Cabane.

**Calviño, gobernador de Barcelona?**

Según informes de persona bien enterada parece que será designado para ocupar la vacante del señor Moles en el gobierno civil de Barcelona, el señor Calviño, actual director general de Administración local.

**Detenido por tenencia de armas**

En la calle de Ballén fué detenido esta tarde Francisco Reil, al que se le ocupó un revólver sin licencia.

**Se confirma el hallazgo de las tres mil bombas**

En el ministerio de la Gobernación manifestaron que no es cierto que el hallazgo de bombas en Igualada se deba a haber estallado un petardo, como dicen algunos periódicos.

Se debe únicamente a un servicio que la guardia civil de aquella población seguía hace varios días.

**Una fiesta en la embajada de Cuba**

En la embajada de Cuba se celebró esta noche una fiesta. Concurrieron el Presidente de la República, el ministro de Estado y personalidades.

**Para cubrir vacantes**

Mañana aparecerá en la «Gaceta» la convocatoria del concurso para cubrir las vacantes del personal de Marruecos a consecuencia del decreto de 5 de Enero.

**Accidente de automóvil**

Oviedo. — En la carretera de Langreo se desató un automóvil por un terraplén. Resultó muerto Luis Alvarez y tres heridos graves.

**Calviño dice no sabe nada del gobierno de Barcelona**

El director de Administración Local señor Calviño, ha manifestado que nada sabe de su supuesto nombramiento para el gobierno civil de Barcelona.

**Continúa el temporal de nieve en toda España**

Continúa el frío intenso y los temporales grandes. En algunas regiones españolas se han cerrado todos los puertos pesqueros del Norte.

Sigue nevando en la meseta central de Castilla de Norte a Noroeste. Llueve y graniza en Levante con intensidad, lo cual paraliza las faenas agrícolas.

En la costa de Marruecos embarrancó el vapor francés «García Junquera».

En Vigo, desde la madrugada, hay fuerte temporal. El mar presenta aspecto imponente. Han entrado varios buques de arribada forzosa. Las autoridades de marina han impedido que salieran las embarcaciones a causa del temporal.

El fuerte viento ha causado destrozos en los techos y en los vidrios.

En Torres Hermosa (Gijón), desde anoche hasta medio día de hoy, no ha cesado de nevar, entorpeciendo a las labores agrícolas.

Anoche comenzó a azotar fuerte viento y avanzando la noche tomó caracteres de verdadero huracán, llevándose las tejas de las casas y destruyendo las techumbres de algunos hogares.

Derrumbó gran parte de la red eléctrica.

La Telefónica sufrió averías de importancia.

La población permaneció sin luz durante varias horas.

Hoy amaneció el cielo despejado, pero el frío es intensísimo.

En Denia hace también un frío muy intenso que ha venido a paralizar las faenas del campo, pues ya se había comenzado a trabajar las tierras y no quedaban hombres parados más que los profesionales del «sin trabajos».

La cosecha se presenta este año muy abundante.

El Ayuntamiento ha comenzado a invertir las cantidades recibidas del Tesoro en la construcción de calles y la reparación de los caminos que sufrieron daños a consecuencia de las últimas granizadas.

En Cebros (Avila) ha caído por midable nevada que ha impedido la circulación del coche correo.

También y por la misma causa no ha salido hoy el coche de viajeros.

De San Sebastián dicen que ha granizado fuertemente durante toda la mañana. A las cuatro de la tarde comenzó a llover intensamente. Reina un tiempo muy frío.

También en Gijón hay fuerte temporal en el mar. El puerto se halla cerrado. Los buques llegan de arribada. Los pesqueros no han salido y sus faenas habituales han quedado paralizadas.

El frío es intensísimo en el Puerto de Pajares, que se encuentra incomunicado por la nieve.

Por esta causa no han llegado el rápido y el expreso de ayer y hoy.

Por el mismo motivo el expreso de Madrid-Asturias, que debía llegar a Oviedo a las nueve de la noche, quedó bloqueado en la estación de Bustongo.

Los viajeros pasaron la noche dentro de los vagones por la carencia de hospedaje.

La vía quedó expedita esta mañana, a las diez y media.

El tren llegó a las tres de la tarde.

El tren expreso de Asturias, que salió anoche a las ocho, no pudo pasar de la estación de Puente los Fierros.

Hoy, a las diez de la mañana, quedó vía libre, continuando su viaje a Madrid.

Los restantes trenes circulan con dificultad por la gran acumulación de nieve en algunos puntos, que alcanza la altura de 180 metros.

La máquina de un tren descarriló ayer en Pajares, sin que se produjeran desgracias.

En Reinosla la nieve alcanza 50 centímetros.

Continúa lloviendo.

La temperatura se mantiene a 12 grados bajo cero.

En Valladolid, desde las cuatro de la madrugada, está nevando.

En Zamora se ha desencadenado en toda su región un violento temporal de nieve.

Con tal motivo los automóviles y trenes llegan a esta capital retrasadísimos.

En algunos puntos la nieve alcanza 20 centímetros.

En Bilbao llegó el tren correo con tres horas de retraso por el temporalazo de nieve.

brar sesión por encontrarse todos los concejales en cama.

Los comercios y oficinas funcionan irregularmente, debido a las bajas en el personal.

**El Ayuntamiento corrués contrario al Estatuto gallego**

Coruña.—Esta noche celebró sesión el Ayuntamiento. De 39 concejales sólo asistieron 22.

Se dió cuenta del acuerdo de la Asamblea de Santiago en lo que se refiere a las bases del Estatuto gallego.

El alcalde dijo que la Corporación debía mostrarse en pro o en contra.

Después de viva discusión, que duró dos horas, por doce votos contra diez, el Ayuntamiento se mostró contrario al Estatuto.

**Otro accidente ferroviario**

Ciudad Real. — En la estación de Almendrales se desprendió una trinchera al paso de un mercancías.

La máquina quedó empotrada. No hubo víctimas.

**Los delegados rusos**

Bilbao. — Han llegado tres ingenieros de la delegación rusa. Visitaron las factorías de Nervión y Sestao.

Hoy marcharon a San Sebastián para seguir a la frontera francesa.

**Cesa el temporal**

Ceuta.—Ha amainado el temporal.

**El alto comisario**

Ceuta. — En el correo de Algeciras llegó el alto comisario señor López Ferrer. Continúa viaje para Tetuán.

**Protestando contra una información**

Valladolid. — La Prensa protesta contra la información que dice que una de las universidades que debe suprimirse es la de Valladolid.

**Se dan de baja en la U. G. T.**

Ferrol. — La Sociedad de Oficios Varios del pueblo de Neda acordó por unanimidad darse de baja en la Unión General de Trabajadores y declararse autónoma.

**Centeno decomisado**

Ferrol. — La guardia civil ha decomisado 100.000 kilos de centeno, producto de una estafa cometida en Soria.

**Buscando remedio al paro obrero**

Gijón. — Presidiendo el alcalde se reunieron las fuerzas vivas para tratar del paro forzoso.

Los directores de los bancos acogieron con simpatía la propuesta de un concejal de conceder un crédito de dos millones y medio de pesetas para realizar obras municipales.

Se acordó que el Ayuntamiento estudie la cantidad que necesita y la garantía que ofrece para someterlo a los respectivos consejos administrativos de los bancos.

**Otra empresa que anuncia el cierre**

Oviedo. — Una comisión del Sindicato Minero de Aller dió cuenta al gobernador civil de que la empresa Industrial Asturiana anuncia el cierre de la mina para el día 20, por falta de salida del carbón.

Esto daría lugar a quedarse en paro forzoso más de un millar de trabajadores.

Los obreros proponen seguir trabajando sin cobrar hasta que la empresa logre vender las existencias acumuladas de carbón.

Pidieron al gobernador interviniera en este sentido.

En el pueblo de Quiros los empleados municipales llevan sin cobrar ocho meses. Se ha pedido al gobernador que intervenga.

**Porque suben el precio dejan de ir al cine**

Ferrol. — En el pueblo de Sotroñido la empresa del cinematógrafo local elevó a ochenta céntimos el precio de la entrada.

Los muchachos organizaron una manifestación pidiendo que nadie fuera al cine. El movimiento fué tan unánime que la empresa hubo de suspender el espectáculo por falta de público.

**Al darles el alto disparan contra los guardias**

Granada. — En la carretera de Guárdiz, la guardia civil dió el alto a dos sujetos que se dieron a la fuga. Uno de los desconocidos, parapetado detrás de un árbol, disparó contra los guardias.

Estos repelieron la agresión, hiriendo al desconocido que, no obstante, consiguió huir.

**De los sucesos de la Rinconada**

Sevilla. — El juez que entiende en los sucesos de La Rinconada, ha procesado a 16 individuos más.

El total de procesados es de 61. El sumario tiene ya 300 folios. Se ha ratificado la orden de prisión de 45 de los primeramente procesados.

El sumario se complica porque los detenidos acusan a otros 60, a los cuales busca la guardia civil.

El principal de los acusados es un sujeto apodado El Granadino.

En Brenes, fué detenido Miguel Acosta, campesino de la Rinconada, acusado como uno de los principales participantes en los sucesos.

En Castilleja fué detenido Manuel Reyes por haber agredido a un vecino de este pueblo.

Manuel pretendió desarmar a un guardia civil, arrancándole el emblema de la guerrera.

Después de reducido pidió se le dejara ver a su novia y como el guardia se negara, el vecindario se amotinó.

El guardia, auxiliado por fuerzas de San Juan de Aznalfarache, lograron imponerse.

El juez que instruye el sumario por los sucesos de Agosto, ha libertado a todos los aviadores detenidos, excepto al capitán Martín.

**El viernes llegará a Cádiz el «España 5»**

Sevilla.—Se sabe que el viernes llegará a Cádiz el «España número 5», que conduce a los deportados.

Se espera serán conducidos a Madrid como reclamados por la sala sexta y quedarán en sus domicilios a disposición de la misma.

**Entre familiares**

Sevilla. — En el pueblo de Huelva, Francisco Burgos, embriagado, maltrató a un tío suyo llamado Manuel de Lafarga.

Manuel se apoderó de un cuchillo, hiriendo a su sobrino gravemente en el vientre.

**Asalto a una fábrica de aceites**

Cazorla.—Un grupo de desconocidos asaltó la fábrica de aceites propiedad de Ricardo Moreno.

Causaron destrozos en la maquinaria y se llevaron aceitunas y jabón.

**Después del accidente ferroviario de Cetina**

Zaragoza.—A las diez y media de la mañana quedó expedita la vía en el trozo de Cetina.

El guardia civil gravemente herido, Vicente Hernández, dice que en el momento de producirse el accidente iba descansando, pues durante la noche anterior no había dormido porque viajaba en el correo en conducción de presos a Guadalajara.

Despertó sobresaltado, encontrándose aprisionado entre tablas y hierros.

Tocó a su compañero y vió que estaba muerto. Inmediatamente percibió el ruido de un pico al dar en la parte superior del vagón; pidió auxilio y logró ser libertado.

El otro muerto, Miguel Vázquez, era limpiabotas y en la estación de Ariza pretendió subir sin billete, impidiéndose el guardia. Al ponerse en marcha el convoy logró encaramarse en el furgón de cola, donde ha perecido.

**Próxima Asamblea naranjera**

Murcia. — Los exportadores de naranja han visitado al gobernador para exponerle la gravedad del conflicto por la depreciación de la fruta en el extranjero.

La pidieron autorización para celebrar mañana viernes una magna Asamblea de cosecheros y exportadores para buscar soluciones al asunto, pues constituye el principal medio de vida de la provincia.

De no resolverse el problema se cerrarían las fábricas de envases de madera y los almacenes de envolver naranja, y quedarían en la miseria millares de obreros.

El gobernador ha autorizado dicha Asamblea y prometido la ayuda necesaria.

**Sigue sin resolverse el conflicto de Asland**

Bilbao.—El gobernador manifestó que había recibido un escrito de los obreros de la fábrica de cementos pidiéndole interviniera en el conflicto planteado.

El gobernador manifestó que se había negado a la intervención porque los obreros debieron pedir la antes de que la huelga fuera declarada ilegal.

Los detenidos por coaccionar se retirarán en la cárcel hasta que cumplan las sanciones.

**Incendio en un garaje**

Bilbao.—En el término de Arrigorriaga, un incendio destruyó un garaje, quemándose tres coches.

Las pérdidas se elevan a 30.000 pesetas.

En el término de Guecho un incendio destruyó un caserío. Perecieron doce vacas.

**Visitando unos locales de los jesuitas**

Granada.—El ministro de Instrucción pública, a las diez de la mañana, visitó la Cartuja cedido para fines universitarios.

Recorrió detenidamente el edificio, que era antigua residencia de los jesuitas.

El rector de la Universidad le explicó los planes de adaptación para la ampliación universitaria.

El ministro visitó después un grupo escolar en construcción. Se dirigió luego a la Universidad.

Pasó al decanato de Derecho, donde fué cumplimentado por antiguos compañeros de la Facultad.

Se celebró un banquete íntimo en el salón rectoral.

Por la tarde visitó las obras de la nueva escuela normal y escuela de estudios árabes.

Le cumplimentaron comisiones de la agrupación socialista.

**Unos polizones que resultan de cuidado**

Sanlúcar de Barrameda.—El capitán del vapor yanqui «Carlton», entregó a la policía, en el puerto de Bonanza, a los «polizones» Francisco García Sánchez, Antonio Franco, Eduardo Castañeda, Ramón Arroyo y Eduardo Ayala.

Los fugitivos embarcaron en Sevilla e intentaban huir a América por estar complicados en el movimiento anarcosindicalista.

Han sido encarcelados.

**Se aplaza la vista por los sucesos de Castilblanco**

Badajoz. — A pesar de haberse dicho que mañana se celebraría la vista de la causa por los sucesos de Castilblanco, todavía no se ha fijado la fecha.

Esta mañana aparecieron en las esquinas unos pasquines pidiendo la libertad de los procesados.

La policía ha extremado la vigilancia para descubrir a los autores.

**Cataluña**

EL SUMARIO POR LA VENTA DE EMPLEOS MUNICIPALES

El juzgado especial que entiende en el sumario por la venta de empleos municipales ha recibido del Ayuntamiento el expediente del empleado señor Gavilanes, el cual le había sido pedido con anticipación.

El mismo juzgado ha sacado testimonio del tanto de culpa de las actas de las sesiones del Ayuntamiento relativas a los meses de Septiembre, en las que se hicieron diversos nombramientos para que se nombre por parte de la Audiencia, si se estima oportuno, el juez que tenga que entender en este nuevo asunto, en el caso de que realmente haya existido quebrantamiento de los empleados municipales y en tal caso se proceda en consecuencia.

**«MISS BRASIL 1932»**

Se encuentra en Barcelona la señorita que el año pasado fué elegida «Miss Brasil», que realiza un viaje por Europa, acompañada de su madre.

**COMPANYS, ENFERMO**

El señor Companys guarda cama a consecuencia de un ataque de gripal, que aunque no tiene importancia, le obliga a tomar precauciones.

**LA COMISION DE CONSTITUCION**

Se reunió la comisión parlamentaria de Constitución.

Comenzaron a discutir el articulado, avanzándose bastante en la labor. Por tanto, los regionalistas y socialistas mantendrán la mayoría de sus enmiendas, presentándolas como votos particulares.

**SE HAN DESCUBIERTO TRES MIL BOMBAS MAS**

El gobernador dijo que en una fundición de Igualada se encontraron tres mil bombas descargadas y varias cajas de dinamita, y que había ordenado se vigilara la fundición.

Han salido soldados de artillería para determinar el contenido de las bombas.

Se tiene la impresión de que dicha fundición es la que servía de bombas a Barcelona.

**LOS DETENIDOS DE TARRASA A DISPOSICION DEL JUEZ MILITAR**

El juez militar ha enviado una comunicación ordenando que todos los detenidos en Tarrasa sean puestos a disposición suya, por estar comprendidos en la jurisdicción militar.

Se han recibido noticias de Tarrasa dando cuenta de la detención del portero del Sindicato Único de aquella población y de un herido que, al parecer, tomó parte en los sucesos del día 8.

**MAS DEL HALLAZGO DE BOMBAS**

En un local de Igualada fueron detenidos Isidro Jordana Grau, de 32 años, natural de esta población, y José Martí Riga, de 28 años, de Vilanova del Camí, que fueron puestos a disposición del juzgado.

También fué detenido un joven que hace tiempo había trabajado en la fundición y que se supone que será puesto en libertad por no aparecer complicado en el suceso, pues ha dicho que él ignoraba el objeto a que se destinaban los artefactos, pues el Antonio Guillen les decía que habían de ser utilizados como carburadores de autos.

El Antonio Guillen regresaba anoche a Igualada, pero desapareció al llegar a una estación próxima a esta población, ignorándose actualmente su paradero.

La policía y la guardia civil prosiguen sus investigaciones para lograr su captura.

**HABLANDO CON EL SEÑOR MOLES**

Llamado por el gobernador, el jefe de la Brigada social señor Diez, estuvo en el Gobierno civil conferenciando con el señor Moles.

El jefe superior de policía y el comisario de la brigada, informaron al gobernador, que con dos agentes se trasladaron a Igualada para ver las bombas allí encontradas, en donde se ha de proceder al recuento de las bombas y a su traslado.

Dijo el señor Moles que han sido detenidos unos obreros que trabajaban en dicha fábrica.

Aun no se ha efectuado el recuento de las bombas encontradas. Parece, no obstante, que pasan de 3.000, aparte de las expedidas a provincias.

Además han sido encontradas dos cajas con dinamita, una caja con pólvora y unos frascos con una substancia que se desconoce actualmente de qué se compone.

**ACTOS DE SABOTAJE EN VARIAS CASAS DE MUEBLES**

A última hora de la tarde, en un taller de ebanistería situado en la calle de Velas, número 250, penetraron cinco individuos pistola en mano obligando a los obreros que trabajaban a desalojar el local. Dos obreros huyeron por una ventana. Los asaltantes prendieron fuego a los muebles después de haberlos rociado con gasolina.

En un taller de sillas de la calle de Vives, propiedad de Francisco Díaz López, penetraron algunos desconocidos, los que pistola en mano amordazaron al dueño del establecimiento y se dedicaron a destruir todos los objetos que había en el local, dando se a la fuga.

Esta noche a las once unos desconocidos rociaron con gasolina la puerta de un taller de ebanistería de la calle de Aclás, número 7, prendiéndole fuego después.

De Sagunto

Días atrás inauguró oficialmente el servicio antituberculoso a cargo del médico de esta especialidad señor Fernández Aldave. Una de las dependencias de nuestro Hospital, sala convenientemente acondicionada, debido a que el Ayuntamiento no ha regeatado en el arreglo de la misma, se ha destinado a tal servicio.

JUVENTUD RADICAL.

Los señores que componen la nueva junta son los siguientes: Presidente, don Antonio Caro Alcuña; vice, don José Pérez Montón; secretario, don Eneas Roig Fenollosa; vice, don Remigio Marco Clemente; depositario, don José Oregana Moya; vocales: don Pascual Agut Pallardó y don Braulio Fenollosa Melchor.

NEVA JUNTA DIRECTIVA RADICAL.

Han sido elegidos para la junta directiva del presente año los señores siguientes:

Presidente, don Joaquín Antonio Melchor; vice, don Manuel Tur Benedito; secretario, don José Arnau Andrés; vice, don Antonio Caro Alcuña; tesoroero, don Pascual Callan Beltrán; vocales: don Vicente Rubio Salvador, don José Simón Badía, don Estanislao Arnau Melchor y don Joaquín González Esbrí.

GAS ALCON.

De Serra

Cojo la pluma con mucho gusto para constatar algunas sinceridades y proclamar a los cuatro vientos lo que muchos ignoran y algunos callan por determinadas causas o temores.

CORRESPONSAL.

De Vall de Uxó

COMITE RADICAL.

Reunido el Partido en Asamblea general fué elegido el nuevo comité, del que forman parte los señores siguientes:

Presidente, don Vicente Burguete Valls; vice, don David Tur Benedito; secretario, don V. Gas Alcon; vice, don Joaquín Salvador Pascual; tesoroero, don Vicente Oregana Gregori; vocales: don José Jover Montón, don Antonio Caro Alcuña, don Vicente Oregana Marco, don Joaquín Antanino Melchor, don Vicente Tur Benedito, don Francisco Bonet Oregana y cinco delegados más para el Comité del distrito.

ma alguna o al pueblo que las pide y exige? Al pueblo hay que corresponder, ya que de hacerle negación de una justicia que merece, es pisotear sus derechos, cosa contraproducente, si hay que hacerle cumplir sus deberes. ¿No os parece?

CORRESPONSAL.

(Continuará.)

Deportes

FUTBOL

EN MESTALLA

Campeonato nacional de Liga C.D. Alavés-Valencia F. C.

El próximo domingo, en el campo de Mestalla, a las 3'15 de la tarde, se enfrentarán en partido de campeonato nacional de Liga primera división el G. D. Alavés y el Valencia F. C.

Por ser éste el último encuentro de la primera vuelta de esta competición y hallarse los contrincantes colocados con igual puntuación y el final de la clasificación, este match es el más importante para ellos, ya que del resultado del mismo es la separación de la cola, y por tanto esperamos presenciar un emocionante partido, ya que, dadas las circunstancias que concurren en él, es motivo suficiente para que los equipos pongan su máximo rendimiento para salir victoriosos.

El despacho de localidades y en tratada se efectuará mañana, de once a una y de cinco a ocho de la noche en el local del Valencia F. C. Félix Pizcueta, 23.

EN BURJASOT

Levante-Burjasot

El domingo, a las 3'15 de la tarde, tendrá lugar en campeonato amateur el interesante partido entre los primeros equipos del Levante F. C. y Deportivo Republicano Burjasot F. C.

Este encuentro se presenta difícil para el club local, ya que, empatado en el primer sitio de la clasificación con el Valencia, saldrá dispuesto a vencer a su fuerte rival.

Por otra parte, el Levante, con un solo punto de diferencia del equipo local, luchará con el mayor ahínco para vencer.

Dados los alicientes que rodean a este interesante encuentro, esperamos ver el próximo domingo en la cancha del Burjasot, uno de los mejores encuentros de esta competición.

A pesar del enorme interés que existe, la entrada al campo, con derecho a preferencia, solamente costará una peseta.

El siguiente domingo, día 29, se jugará el trascendental encuentro entre el Valencia F. C. y el equipo local.

Azcárraga, 5-Olympic (B), 0

Un buen partido fué el que el domingo jugó el Azcárraga contra el Olympic, grupo B, en la ciudad setabense.

El resultado señalado en el marcador refleja claramente el comportamiento de los muchachos del Azcárraga, si bien es justo hacer constar que no llegaron a la altura de otras veces. Bien es verdad que no tuvieron necesidad de emplearse a fondo, ni mucho menos, en vista de la inferioridad demostrada por los locales.

El numeroso público que concurrió al encuentro salió muy satisfecho del comportamiento de los valencianos, por lo bien que jugaron y por la nobleza que en todo momento pusieron en el juego.

Los tantos fueron marcados: por Solves; uno, por Lacambra; uno, por Arroyo, y uno, por Fambuena.

Felicitemos al C. D. Azcárraga por este nuevo triunfo conseguido en campo ajeno.

Sentimos mucho que por el exceso de original no podamos darle a este encuentro la extensión debida.

CAMPO DEL NORTE

D. R. Burjasot, 5-Norte, 0

El domingo, en campeonato amateur, el D. R. Burjasot hizo sucumbir en su propio campo al Norte F. C. por el amplio margen de cinco goals a cero.

Anque el Burjasot se desplazó faltándole algunos titulares, hizo valer su juego, venciendo al Norte por un crecido score, lo que demuestra palpablemente las inmejorables condiciones en que se halla este once en la actualidad.

A las órdenes del árbitro amateur señor Montava, se alieron los equipos de la siguiente forma:

Por el Norte: Mateo, Cerdá, Sesé, Cantós, Cebriá, Vidal, Pérez, Cantón, Giner, Irazzo y Cantós.

Por el D. R. Burjasot: Benedito, Pozo, Ordaz, Ramón, Lluna, Sanchó, Benito, Lloréns, Burgos, Alcira y Gimeno.

Buen partido en principio, hasta que se impuso el Burjasot.

Luego, una labor admirable de los burjasotenses, que vieron premiada con el amplio score de cinco a cero.

EN CUART DE POBLET

Esgrim, 5-Credit Lonnais, 0

El pasado domingo se celebró un partido amistoso entre los equipos arriba citados, destacando el conjunto del C. D. Esgrim, que dominó por completo a los del Credit.

El C. D. Esgrim alineó a Alonso, Soriano, Casto, Amado, Luchuga, Echevarría, Vilar, Fernandez, Del Campo Montijano y Calatayud.

Resultado de partidos entre equipos modestos

C. D. Sagasta, 0; C. D. Moncada, 4.

C. D. Moncada, 5; Gimnástico Patronato, 2 (infantes). C. D. Pellicers, 1; Encorts F. C., cero.

C. D. Playa, 3; C. D. Puerto 1.

ATLETISMO

Federación Valenciana de Atletismo

AVISO

Se convoca a los delegados de clubs a una reunión que se celebrará mañana en el local de esta Federación, Colón, 2, segundo, de siete a ocho de la noche. Dado el interés del asunto a tratar, se ruega muy encarecidamente la asistencia. — El secretario.

CICLISMO

La Peña El Cuadro ha organizado para el domingo una interesante carrera ciclista para infantiles y principiantes.

La salida oficial se efectuará a las 9'30 del local social 14 de Abril, Torrefiel, 28, con el siguiente itinerario:

Benicalap, Burjasot, Bétera (cruce), Olocau (cruce), regresando por San Vicente, Liria, Puebla de Vallbona, Burjasot, Camino de Tránsito, donde estará la meta, frente al local social.

El recorrido total consta de 60 kilómetros, otorgándose varios premios en metálico y objetos de arte a los vencedores.

La suscripción caduca a las once de la noche del sábado 21.

La carrera inauguración del Club Ciclista Boluda, de Genovés

Recibido aprobado ya el reglamento de esta carrera, ha quedado abierta la inscripción en el domicilio del club organizador (calle S. Pascual, 2, Genovés).

Una vez más damos el recorrido de esta prueba reservada a corredores principiantes: Salida de Genovés, siguiendo a Játiva, Lloza de Ranes, Alcántara, Sumacárcel, Navarrés, Anna, Alcudia Crespins, Ollería, Alfarrasí, Játiva, Genovés, Lugar Nuevo Fenollet, Játiva y Genovés, donde estará situada la meta frente a la fuente de San Pascual; en total, 90 kilómetros.

Para que puedan acudir los neófitos de Valencia y pueblos del alrededor de Genovés, la salida de la carrera se dará a las ocho y media de la mañana.

Solamente obtendrán premio los participantes que crucen la meta después de media hora de haberlo hecho el primer clasificado.

La prueba se disputará el domingo día 5 de Febrero próximo.

Ante la gran carrera del próximo domingo

Hoy domingo se verificará en la histórica ciudad de Sagunto la interesantísima carrera ciclista regional para terceras categorías y neófitos, organizada por

el club ciclista Saguntino, con el beneplácito de la U. V. E.

El itinerario de la prueba es el siguiente:

Sagunto, Los Valles, Alménara, por la carretera de Monófar a Vall de Uxó, Algar, salida a la carretera de Teruel; control de viraje; siguiendo por Torres Torres, Estivella Gilet y Sagunto, donde estará situada la meta, en la cuesta del Aljibe. Total, 65 kilómetros.

La salida se dará del local social a las nueve de la mañana con controles hasta la carretera de Castellón, donde se dará la salida oficial.

La meta se cerrará 30 minutos después del primer corredor que entre en la misma.

Clasificación general:

Primer premio, 30 pesetas y un manillar de carrera.

Segundo, 20 pesetas y una cadena.

Tercero, 15 pesetas.

Cuarto, 10 pesetas.

Quinto, un juego de pedales.

Sexto, un bidón con jaula.

Séptimo, un freno.

Octavo, un par de puños de goma.

Noveno.—Unos calapiés.

Décimo, un bombín.

Nota.—Para tomar parte en esta carrera es indispensable estar en posesión de la licencia de la Unión Velocipédica Española.

El fallo del Jurado será inapelable.

La suscripción queda abierta en el local social hasta el día 31 del corriente a las 11 de la noche en la calle de Pacheco número 144.

La suscripción será de dos pesetas, reembolsable una a la devolución del dorsal.

Aguardamos un éxito a esta nueva entidad ciclista, que nace a la vida deportiva plébrica de ilusión y ansiosa de conquistar las más resonantes victorias.

TIRO DE PICHÓN

La Sociedad de Tiro de Pichón de Valencia celebrará hoy a las once de la mañana tirada ordinaria en su chalet de la playa de Levante.

Orfeo Valencià

El día viernes, a las 8 de la vespertina, tendrá lugar en son domicilio social (Cataluña, 10), junta general ordinaria 'Orfeo Valencià', per a la dació de comptes i renovació reglamentaria de la junta directiva, d'aquell al qual se pre-est per l'article 20 del reglament per el qual se regis esta entitat.—El president, Josep Monnener Gómez.

LA FRANCESA VENDE PRESERVATIVOS PROBADOS A PRESENCIA DEL COMPRADOR APARATO UNICO EN VALENCIA PAJILLA 11

LA HUERTA VALENCIANA



Señoras y caballeros

Llegó la hora del reparto a los compradores, de los típicos Almanaque rebosantes de valencianita (día de Clot, Nochebuena) época de El Palleter, creación exclusiva por el afamado 'as' de asuntos valencianos J. Barreira. Alguien hará tarde.

COMPARE PRECIOS:

- Mantas tigradas camera, tres pesetas. Mantas tigradas canónigo, 4'50 pesetas. Mantas tigradas matrimonio, cinco pesetas. Mantas lana para campo y viaje, 130 por 210, tres pesetas. Pana bazadora, traje caballero, metro, tres pesetas. Mantas lana Valencia, 7/8, matrimonio, 10 pesetas. Dos toallas rusas para varios usos, 0'05. Toreras afeitadas de color para señora, dos pesetas. Pañetes de lana lisos, colores a elegir, metro, 1'50. Tapetes de paño y de dril, bordados en seda, dos pesetas. Panas estampadas y lisas para batas, moda, metro, dos pesetas. Landillas para lutos, negro garantizado, metro, 0'70. Inglesina blanca, confección ropa interior, metro, una peseta. Refajos punto inglés para señora, tres pesetas. Un corte gabán lana Locarno superior, 12 pesetas. Genuzas y pañetes estampados, quimonos, metro, una peseta. Un corte colchón de piel para la cama, 4'50. Curado flor algodón, para sábanas, metro, 0'75. Cortes de traje estambre para caballero, 15 pesetas. Mantas algodón para planchar, 0'75. Juegos cama matrimonio, bordados, 14 pesetas. Astrakanes, buen surtido en clases y colores, desde ocho pesetas. Mantelerías para comida, 6/6, en colores, siete pesetas. Jerseys suéter de punto para señora, tres pesetas. Calcetines algodón, muy fuertes, en colores, 0'35. Pajetas y vietas grises para guardapolvos, metro, una peseta. Medias de hilo, suela doble, todos los colores, una peseta. Una pieza Holanda, ropa interior, cuatro pesetas. Una pieza Holanda, una pieza, para la cama, 2'50. Sábanas lenzo, una pieza, para la cama, 2'50. Opal en colores para ropa interior, desde 0'60. Colchas semipiqué para la cama, cinco pesetas. Paños multicolor para lavar platos, 0'05. Paños cosidos y bordados para señora, 0'90. Camisetas popelín para caballero, 3'50. Trajes afeitados en color para caballero, 6'50. Dos pañuelos de bolsillo, 0'05. Camisetas punto inglés, tubulares, para señora, dos pesetas. Delantales fuertes para la cocina, 0'40. Medias algodón para señora, 0'50 pesetas. Pañuelos crespón seda estampados, sigueme pollo, una peseta. Bufandas tapabocas escocesas, 0'50 pesetas. Mantas algodón blanqueadas, para la cama, 2'50 pesetas. Alfombras terciopelo, para los pies de la cama, 1'75 pesetas. Jerseys de lana para caballero, tres pesetas. NOTA.— Vendemos y venderemos todos los tejidos a la cuarta parte de los que anuncian que venden barato y no estampan precios por no caer en el ridículo. Grandes remesas de mantas de todas las clases y tamaños, aprecio nunca vistos No equivocarse: LA HUERTA VALENCIANA Calle linterna, 21, entresuelo (frente a la esterera). Teléfono, 11452

EL ARTE EN EL MUEBLE

LATORRE FABRICA Y EXPOSICION Calle de Denia, núm. 53 Visiten el ALMACEN DE VENTAS: GRAN VIA DE GERMANIAS, 7 (Junta calle de Sevilla) SIEMPRE MODELOS NUEVOS, MUEBLES DE TODOS PRECIOS ECONOMIA, BUEN GUSTO, SOLIDEZ

MUEBLES VARELA Variedad, buen gusto y estilo Antes de comprar visítenos Representa la mayor garantía Esta casa fabrica lo que vende Los precios sin competencia Almacén, Jesús 50, Valencia TOMA EL TRANVIA N.º 9

CLINICA DEL DOCTOR CORELLA ENFERMEDADES SEXUALES DEL HOMBRE Y DE LA MUJER La primera consulta, cinco pesetas; las sucesivas, a tres 606-914, DIEZ PESETAS De 10 a 1 y de 5 a 9 — C. San Vicente, 88, pral.

CONSULTORIO CLINICO Doctor LOPEZ Venéreo - Sífilis - Matris 606-914 Visita económica, tres pesetas De diez a una y de cinco a nueve noct. SAN VICENTE, 98, principal

Alquileres El Centro de Negocios, establecido en Unión Ferroviaria, 16, por mejora de local y ampliación de negocios, ha trasladado sus oficinas a la calle de Lléna, 5, primero (entre plaza Alcedo y Mercado Central), donde todo inquilino podrá pedir la revisión de su alquiler, seguro de que tendrá grandes rebajas. Este Centro no tiene sucursales ni agentes que visiten a domicilio. CONSULTAS GRATIS.—TELEFONO núm. 12.850.

Escuela de chófers Aspirantes a chófers; no se dejan engañar; antes acuda a ORTIZ, escuela establecida 21 años, la más práctica y acreditada. Mucho ojo con los trucos, lomos y chanchulleros. En rapidez, seriedad y economía, lo hallará en ORTIZ, calle Ciria Amorós, 70, piso, al 7º.

Ebanistas Se vende o se alquila taller en marcha, con vivienda, todo junto o por lo que, en un local de tres mil metros de V. Inca. Razón: Luti Martín, calle Trench, tienda del Vapor.

Horno Se traspasa en sitio de ensanchamiento. Para más info me, en esta Administración.

Bicicleta excelente, completamente nueva y en condiciones especiales, se vende. Para verla y tratar, casa García, Don Juan de Austria, 9.

Máquina de coser Vendo una de tres cajonetas para coser y bordar nueva, con su carta de pago, urgente. Calle de San Pedro Pascual, número 4, baj., entrando por Guillén de Castro.

Ocasión derribo Se venden cuchillos, tejas, atobones, materia y mobiliaria para carpintería. Razón: Avenida Puerto 316 (frente al café Central) y Guillén de Castro, 137.

TELÉFONO DE EL PUEBLO 12.115



Elixir pulmo-bronquial

Cavacases El más eficaz de los remedios contra la gripe, catarros, pulmonías, bronconeumonías y demás enfermedades de las vías respiratorias. Importante: Rechazad, pues, toda imitación de dudosa procedencia y de la venta a granel. Venta: En farmacias y centros de especialidades Laboratorio: G. Castro, 97, bajo - Teléfono 15.639

Liquidación de muebles de todas clases

Esta liquidación durará hasta fin de mes. La entrada es libre para ver las grandes exposiciones de muebles. Nada se pierde en comprobar precios y calidad de género: Dormitorios — Comedores — Despachos — Sillones de gran confort — Camas hierro y níquel Lámparas — Colchones

Estos Almacenes son los más grandes de España, donde tiene el público un ascensor para subir a los departamentos. Encontrarán un 40 por 100 más barato que nadie.

Correjería, 41 - Teléfono número 12.235

Máquinas ALFA

Coser y bordar Fabricación española Bobina central completa, 380 pesetas RADIOS COLONIAL, GLORITONE y otras marcas, desde 200 pesetas GRAMOLAS maleta, desde 100 pesetas Escopetas mochas, triple cierre, desde 140 pesetas Bicicletas hombre, a 280 pesetas Gran surtido en discos para gramófonos, obras completas Ventas al contado y a plazos



H. ESTREMS - Pi y Margall, 14

Partido de Unión Republicana Autonomista

Grandioso acto de propaganda en Villanueva de Castellón

El domingo, a las cinco de la tarde, se celebró un hermoso acto de propaganda republicana. El casino se hallaba repleto de una multitud de republicanos de Villanueva de Castellón, Puebla Larga, San Juan de Enova, Alberique y otros pueblos.

El presidente del acto concedió la palabra al diputado Gerardo Carreres, siendo éste aplaudidísimo. Comenzó su hermoso discurso elogiando la labor de los republicanos de Villanueva de Castellón al actuar en defensa del republicanismo histórico.

Dijo que su obra desde el ministerio del Trabajo era por demás perniciosa para la marcha de las cuestiones sociales. Analizó la detestable obra de los delegados del Trabajo, que quieren sucumban ante ellos las demás organizaciones obreras.

Hizo estudio de lo que significaba el sindicalismo, pero advirtió que esta organización obrera nada tenía que ver con otros movimientos y menos con los hechos ocurridos últimamente. Hizo resaltar la actitud de un abogado de los obreros, Perico Vargas, y la comparó con el diputado radical socialista don Pedro Vargas, una misma persona, pero dos procederes distintos, llenos de confusión.

Hizo resaltar lo que antes realizaba Vargas como letrado y su actuación en las Cortes, votando las deportaciones de obreros. Habló de otros diputados que engañan al pueblo, señores que nada habían sacrificado por la República, por ser la mayoría arribistas y además del gremio del enchufismo.

Describió la obra del Partido Autonomista, al cual calificó de verdadera solera liberal. Relacionó lo hecho por los diputados autonomistas en materia de enseñanza, obras públicas y beneficios para Valencia, a pesar de no ocupar cargos ni direcciones de Agricultura. Dijo que había cierto «señor extremo» que sin tener ni una maqueta en su balcón dirigía su nefasta obra con torpeza, y que publicaba revistas que costaban mucho dinero al Estado.

Habló del ejército, de la cuestión religiosa y social; lo hizo con tal brillantez que fué diferentes veces ovacionado.

A continuación habló el diputado Héctor Altabás. Su discurso fué una verdadera lección de ciudadanía.

dadania. Dijo que la obra del ministro de la Guerra había sido desastrosa, tanto en lo referente a contingentes militares como a los mal llamados ahorros en el ejército. Dijo que los autonomistas valencianos eran defensores del ejército voluntario, con sólo seis meses en filas, diciendo que los discípulos de Iglesias, habían traicionado su programa. Habló extensamente de lo que la República tenía que ser, del desgobierno reinante, de que precisaba una intervención «quirúrgica» para salvar la Libertad.

Dedicó párrafos a describir la figura de Albornoz, al cual calificó de hombre poco afortunado en las dos carteras que había desempeñado, más bien que había destruido.

Dijo que precisaba hacer una propaganda activísima para que todos los españoles conocieran los desaciertos del Gobierno.

Fuó ovacionado diferentes veces en su brillante discurso.

Concedida la palabra al diputado Joaquín García Ribes, dijo que había sido un fiel discípulo de Pi y Margall; que aquellos grandes republicanos se avergonzarían de ver la esclavitud que estaba pasando la República con la tutela socialista. Afirmó que era preciso la salida de los ministros socialistas en bien de sus propias organizaciones.

Se extendió en consideraciones acerca de la obra de Blasco Ibáñez, a quien dedicó hermosos párrafos. Dijo que la primera Casa del Pueblo la había presidido el orador, y que jamás pudieron crecer en ella los socialistas, por ser éstos conservadores y ordenancistas. Dedicó grandes elogios a la actuación de los grupos femeninos y su misión dentro de la República.

Fuó largamente ovacionado.

Antes de cerrar el presidente el acto, volvió a hablar el diputado Gerardo Carreres, quien anunció que no tardaría en celebrarse en Villanueva de Castellón otro acto para la entrega del estandarte al Grupo Femenino, quienes se habían organizado bajo el título A los pies de Venus. Cerró el acto dedicando un párrafo al excelentísimo Presidente de la República por su hermoso acto de entregar al erario de España más de setenta mil duros de sus consignaciones, acto que se podía comparar con la actuación del ex rey felón que acumulaba riquezas en los bancos de otros países, y con la actitud del enchufismo socialista y radical socialista.

El acto tuvo gran importancia.

Entrega solemne del banderín a la Juventud Republicana Autonomista del distrito del Centro

El último domingo se celebraron distintos actos que componían el programa del día que la Juventud Republicana Autonomista del Centro había elegido para el acto solemne de que su banderín naciese a la vida política.

Por la mañana hubo sesión de cinematógrafo en el salón Giner, proyectándose hermosas e instructivas películas, cuyo asunto en consonancia con el momento, fueron enteramente del agrado del público.

Hemos de hacer constar el gesto altruista de la empresa al ceder gratis el local.

Por la tarde, en el amplio patio de la plaza de Pertusa, en cuyo piso principal se hallan los locales del Casino del Centro, se repartieron 500 meriendas entre los niños y niñas del distrito.

Un grupo de bellísimas correfloristas, compuesto por doña

joven y culto abogado perteneciente a la Juventud del Centro. Fué ovacionadísimo.

El señor López pronunció una brillante pieza oratoria, sobria y justa de concepto. Dijo palabras que brotaban del corazón, hijas del momento aquel que calificó de quinquagesenario. «Hemos congregados por lo que hemos luchado—dijo—. Es la concreción de todo nuestro ideal. La imagen del Maestro lo representa en esa enseña, objeto de este acto, República y Blasco: he aquí el ideal. Nuestro deber es seguir el programa que nos trazó para hacer una labor positiva en pro de la República.»

Estas fueron sus frases finales, que comprendieron su discurso.

Fuó objeto de una calurosa ovación.

El presidente de la Federación de Juventudes don Leopoldo Que-



Momento de ocupar el estrado los padrinos del nuevo banderín, acompañados por el presidente del Consejo Federal, oradores, junta del Centro Republicano Autonomista del distrito del Centro y presidente de la Juventud de dicho casino

Carmen Lázaro, de Blasco; doña Concha Navarro, de Ferrer y las señoritas Vicentita y Amparito Felipe y Barbarita Machanoses, auxiliadas por los señores Lloréns, presidente de la Juventud del Centro, y Sanahuja, socio honorario de la misma, Rafael de los Santos, Emilio Rodríguez, Francisco Puchades y Miguel Melchor, fueron los encargados de esta labor tan grata, que fué celebrada con verdadero regocijo por los peques.

Por la tarde tuvo lugar el acto de entregar a la Juventud el banderín, preciado enseña que manos habilísimas de mujer bordara con el cariño y entusiasmo de quien en su pecho alienta un corazón republicano, fiel continuador de la dinastía gloriosa de aquel valenciano ilustre llamado Norberto Piñango, que fué gobernador de Alicante durante la primera República.

La artífice de esta maravillosa obra, es nieta de aquel hombre sin tacha y sus sentimientos se han reflejado sobre la tela tricolor, dando vida con las sedas al busto de nuestro querido y siempre admirado Maestro. Cuanto digamos en elogio del trabajo de la señorita Rigoberta Ripollés, es tiempo perdido. Su obra es tan magnífica que se sobrepone a cuantos adjetivos le dediquemos, y el público, juez imparcial en estas cuestiones, así lo reconoció, puesto que al aparecer su obra en el estrado lo acogió con una ovación imponente. Su decisión fué el mejor y el más justiciero de los elogios.

Comenzó el acto en el amplio salón de fiestas del Casino, a las seis de la tarde. Horas antes este local y las demás dependencias del Casino se hallaban atestadas de público.

El presidente de la Juventud señor Lloréns, con frase emocionada, expuso al público el objeto del acto. Su breve discurso se encaminó a señalar la posición de vanguardia para las juventudes de la actual época en los partidos y a marcar la evolución al través del tiempo que se refleja en el remate de las astas de las banderas.

«Hoy, éstas—dijo—terminan con el símbolo de la cultura y no como antaño, con hachas o con lanzas, que representaban la eterna lucha contra el enemigo de la Libertad y del Progreso.»

Después expuso el honor que aquella Juventud recibía al aparecer su bandera una dama como doña Pilar Tortosa, presidenta del Roperio Autonomista y esposa de don Sigrifido Blasco, presidente del Consejo Federal, continuador de la obra política de su padre, y por el presidente del Casino del Centro don Miguel Ramírez, antiguo joven de aquella Juventud, que no se recuerda sin que vibre el sentimiento de un pasado glorioso para nuestro Partido.

Tuvo después frases amables para la esposa de nuestro Director y terminó con un brillante párrafo dedicado a la tradición en las mujeres de la familia de Blasco, que ocupan un lugar preem-

rol, ocupó a continuación la tribuna.

Comenzó diciendo que por lo que representaba el acto, quisiera la inspiración necesaria para pronunciar el más hermoso de los discursos.

Pasó a ocuparse del momento para estrechar en fraternal abrazo a los viejos jóvenes que vivieron los días de lucha al lado del Maestro.

Dedicó un saludo a la mujer del Partido, representada en aquel acto por la madrina del banderín y al antiguo joven, en la persona del padrino, realizador de una labor grande y noble. Ambos representan hoy las dos fuerzas que han de conducir a la juventud al triunfo, orientándole en sus luchas, prestándole su alentador apoyo.

Dedicó un canto a la nueva bandera y terminó diciendo que creía en la justicia, porque aquel que marcó la ruta política del obrero valenciano, realizó una gran obra que hoy da sus frutos sazonados y brotan los nuevos retoños con los bríos necesarios para mantener el ideal y las doctrinas del Maestro. El partido blasquista no puede morir porque es la herencia de los republicanos valencianos, que se transmitirán de generación en generación.

«Como afirmación de lo que digo, aquí están los nuevos jóvenes y los que nos siguen, hijos en su mayoría de aquellos otros que lucharon con el Maestro.»

Blasco, muerto en Menton, vive en nuestro espíritu, aunque su cuerpo repose allá y su enemigo more en Fontainebleau y su recuerdo es exacerado por los amantes de la Libertad.

Esta es la justicia política que da a cada cual lo que merece. Blasco, inmortal, será siempre para nosotros, lo mismo que para el resto de los españoles. Ahí queda escrita su obra y aquí entre los suyos tenemos su espíritu.»

Una entusiasta ovación acogió estas frases finales de tan hermoso discurso.

El presidente del Centro y padrino del banderín don Miguel Ramírez, hizo uso de la palabra a continuación para significar cuán grande era la honra que inmerecidamente había recibido al designarse para apadrinar el banderín de la Juventud. Este honor de que había sido objeto lo recogía para trasladarlo a la directiva y socios del Casino, a cuya labor entusiasta y decidida se debía el no haber hallado obstáculo en su gestión presidencial y al distrito del Centro como premio a una lealtad de toda la vida por el partido que fundó Blasco Ibáñez.

Tuvo después frases amables para la esposa de nuestro Director y terminó con un brillante párrafo dedicado a la tradición en las mujeres de la familia de Blasco, que ocupan un lugar preem-

nente en el corazón de los blasquistas.

Recogió los aplausos y los depositó a los pies de la primera mujer del Partido como homenaje a la que compartió las amarguras y los pesares en las horas de la lucha con su esposo y presidente del Consejo Federal.

Terminó recordando la histórica gesta del héroe de Tarifa para prometer un sacrificio idéntico por la defensa del Partido Republicano Autonomista.

En medio de una imponente ovación y vivas a la República y a Blasco, ofreció el señor Ramírez a doña Pilar Tortosa de Blasco un hermoso ramo de flores con cintas de los colores nacionales y regionales.

Terminada esta expansión de entusiasmo popular, ocupó la tribuna el ilustre abogado y diputado a Cortes de nuestro Partido, don Ricardo Samper.

Su presencia es acogida con una ovación.

Comienza el señor Samper diciendo que durante su paso por las calles para llegar al Casino, ha evocado su mente escenas de su infancia, una de ellas la primera vez que siguió el estandarte y el verbo arrollador de Blasco Ibáñez, naciendo de este modo al republicanismo.

«Yo vi por primera vez en la plaza de Pellicers a Blasco, en ocasión que se había plantado en ella una falla de significación política. Figuraban entonces encarnizadamente el poder; esto es: Moret, Sagasta y Cánovas.»

Llegaba el momento de preñico fuego. Entre la multitud que invadía la plaza se encontraba un hombre joven que no había tenido entonces su primer hijo: EL PUEBLO. ni su último: Sigrifido. Era el Blasco que todos conocéis, de mirada ardiente, de barba negra y altivo ademán.

De pronto las cabezas que representaban a Cánovas, Sagasta y Moret, fueron arrancadas de los muñecos y colocadas en lo alto de unas picas. Se organizó una manifestación con Blasco a la cabeza, a la que me uní y allá fuimos todos al Gobierno civil. Antes de llegar, la guardia civil nos cerró el paso y disolvió aquella manifestación de protesta. Así comenzó para mí Blasco, juntamente con la idea republicana.

La última vez que vi a Blasco fué en Fontana Rosa. Penetré por la entreabierta puerta del silencio solo; había dado asueto a los criados. Sin ser detenido llegué hasta la biblioteca. Allí encontré a Blasco trabajando como siempre. Estaba como él era: un trabajador formidable.

Sobre un montón de cuartillas le hallé, yunco al que arrancaba chispas magníficas de su inagotable inspiración. Me habló de sus planes y de sus obras; me habló de Valencia, de aquella Valencia de sus amores que no lo ha comprendido. Y digo que Valencia no lo ha comprendido porque no se ha dado cuenta, a su pesar, del genio que en ella alentó y que ha dejado huella imperecedera a su paso, tanto en política como en literatura; que os ha dejado ese banderín, símbolo desde épocas remotas de otras culturas y de otras civilizaciones que, como palabra vacía, han destruido los políticos.

Este símbolo significa labor y esperanza de republicanizar la República.

«El desaliento—dijo—no puede existir en Valencia, porque existe el blasquismo para el que la República significa igualdad ante la Ley.»

Dijo después que los republicanos eran enemigos de los privilegios, del clericalismo, del militarismo y de los plutócratas que abusaban del pueblo.

«Una cosa es la igualdad ante la Ley y otra el latrocinio ante la ley.»

Puso un ejemplo de igualdad política y expuso que la República por nosotros deseada y el programa a desarrollar es el mismo que está inspirado en aquel que hizo grande a la nación francesa.

Censuró la actuación del ministro de Hacienda que hipoteca—dijo—el porvenir de nuestros hijos que, por ser de ellos, no nos corresponde.

Puso como ejemplo entre los ideales de una República y otra, la figura de Aldonza Lorenzo, que representaba para el idealista don Quijote la dama de sus pensamientos, mientras que para el materialista Sancho representaba la satisfacción de los más groseros apetitos.

Terminó su brillantísimo discurso, diciendo que aquel banderín que nació a la vida significaba el espíritu de Blasco Ibáñez que

En breve aparecerá

El Almanaque de Valencia 1933

que abarca todos los aspectos de la vida de nuestra ciudad.

Cuatrocientas páginas con profusión de grabados.

alentaba entre nosotros y que era la representación del verdadero espíritu republicano, de la República que todos deseábamos.

Una formidable ovación acogió sus últimas palabras, ovación que se reprodujo al disponerse a hablar el presidente del Consejo Federal, don Sigrifido Blasco.

Nuestro Director comenzó diciendo que hablaba una vez más a los correligionarios de aquel distrito, en aquella fiesta íntima de tanta trascendencia para la Juventud del Centro.

«Cuando se habla de esta Juventud—dijo—se habla de aquella Juventud que tuvo su iniciación en la plaza Pellicers, verdadero baluarte del Partido. Aquella Juventud era citada como ejemplo de republicanismo, que hoy subsiste, figurando como elementos de valía dentro de la Juventud de Cerrajeros. Miguel Ramírez, el actual presidente de este centro, es uno de ellos, así como tantos que se encuentran diseminados por el salón.

Ha venido una nueva generación a reemplazarlos, sintiente nueva que ha fructificado y hace que continuemos invencibles.

Habéis recibido esta nueva enseña y por ella habéis prometido dar vuestra vida en el momento, mejor dicho, en la época que la mujer nace oficialmente a la vida política.»

Continuó haciendo un juicio crítico de la mujer desde el tiempo en que se consideraba grave pecado la intromisión femenina en esta clase de luchas, para acabar diciendo que en la actualidad ellas eran las que tenían la responsabilidad del presente, porque infundían en las convicciones de sus prometidos, maridos e hijos.

Dijo que a últimos de siglo, un grupo de mujeres, adelantó en 30 años a la actual mujer española. Figuraba al frente de ellas una mujer toda entera y toda convicción: la Rulla, ejemplo viviente que dió a la causa a su esposo y a su hijo Progreso. En ella os habéis de mirar, mujeres, en quien hoy el Partido deposita su confianza. La mujer debe votar al Partido que represente la tranquilidad, el orden y el bienestar, y no el partido del «orden» que presenta los elementos reaccionarios y clericales, representados por el cura y el antiguo cacique.

Afirmó que Valencia, Castellón y Alicante y parte de Cataluña habían sido siempre cuna del liberalismo, cuando en el resto de España triunfaba la reacción.

Hizo historia del advenimiento de la República y de la gestión de los republicanos auténticos para conducir a la República por los cauces de la verdadera democracia, sin poderlo conseguir; de las escisiones y vejámenes de que se ha hecho víctima al Partido, para llegar a la conclusión de que no se podrá gobernar bien en Valencia sin el Partido Autonomista, hoy tan fuerte y potente como en aquellos gloriosos tiempos de su padre.

Definió la política del Gobierno, diciendo: que el Gobierno que se dedica a dar batallas en vez de evitarlas no es Gobierno.

Después pasó a ocuparse del último momento político-social y de los sucesos desarrollados, haciendo una concienzuda crítica analítica.

Señaló la posición del Partido dentro de los conflictos sociales, para decir que éste estará siempre al lado del caído en su lucha por la reivindicación de sus derechos dentro de la ley.

«El Partido Autonomista—dijo—lucha y luchará por conseguir íntegro su programa regional, hasta que lograda la Autonomía y consolidada la República, se someta a un plebiscito que marque su orientación definitiva en la política nacional dentro del programa que esté más de acuerdo con su ideología.»

La República, continuó diciendo, es nuestra hija y queremos legarla a nuestros hijos como la concebimos.

Dedicó luego un elogio al gobernador de Alicante durante la primera República, señor Piñango, presentándolo como modelo de ciudadanía, de honradez y de convicción.

Entonces y no ahora—dijo—un gobernador de la República, para regresar a su casa terminada su misión política, tenía que pignorar sus cubiertos de plata para costear los gastos de viaje.

Señaló después el hecho de que la hija de aquel hombre contrajo matrimonio en Requena con Ri-

pollés, un gran republicano, y de este matrimonio nació la actual señorita Ripollés, artista que ha bordado magníficamente el banderín de la Juventud y que con la obra enaltece los apellidos que lleva y con ellos al Partido a que pertenece.

Una explosión de entusiasmo acogió el final del discurso. La ovación continuó durante largo rato entre vivas y aclamaciones.

Hecho el silencio, el presidente de la Juventud del Centro leyó unas sentidas y emocionantes cuartillas de Emilio Juan Fabieres, que actualmente vive en Castellón por sus asuntos. Aquel hijo del distrito no quiso olvidar su casino ni su Partido en tal solemnia.

A los acordes del Himno de Riego le fueron impuestos al nuevo banderín dos lazos: uno regalo de la Agrupación Femenina Flor de Mayo, que colocó la gentil señorita Vicentita Félix, y el otro, regalo del Casino, al que contribuyó el correligionario Luis Seguí con una importante cantidad.

Terminó el programa de festejos con un Champagne en honor de la madrina, oradores y presidente del Consejo Federal.

Asesoría de Instrucción Pública y Bellas Artes del Partido de Unión Republicana Autonomista

Esta sección de la Asesoría celebrará sesión mañana viernes, a las seis y media de la tarde, para la solución de los trabajos que a esta sección corresponden, según acuerdo del pasado plenario.

Bellas Artes

Esta sección de la Asesoría celebrará sesión mañana viernes, a las seis y media de la tarde, para la solución de los trabajos que a esta sección corresponden, según acuerdo del pasado plenario.

Sección primera

El sábado a las cinco y media de la tarde celebrará sesión ordinaria la sección primera de esta asesoría para seguir el estudio de los trabajos presentados a la mesa.

Se ruega la asistencia y puntualidad.—El presidente, José Me dio.

Agrupación de Abogados Republicanos

Asamblea provincial

Mañana viernes, a las seis de la tarde, se reunirán los abogados republicanos en Asamblea para proceder a la aprobación de los Estatutos, por que ha de regirse la Agrupación y constitución definitiva de la misma.

La Asamblea se celebrará en el salón de actos del Ateneo Científico y comenzará a las seis en punto de la tarde.

Los organizadores de la Agrupación esperan que los compañeros abogados de Valencia y su provincia acudan a la Asamblea de mañana, pues la actuación de la nueva Agrupación se considera indispensable, tanto para la defensa de los intereses privativos de los abogados republicanos, como para la defensa del régimen.

—La comisión organizadora.

Acto de afirmación republicana en Macastre

Mañana, a las nueve y media de la noche, se celebrará un acto de propaganda en el Casino Republicano Autonomista de esta localidad, interviniendo en el mismo don Alejandro López, don José Feo y el diputado a Cortes don Gerardo Carreres, asistiendo también al acto el diputado provincial don Arsenio Galán.

A tan importante acto asistirán representantes de Alborach, Yátova, Buñol y otros pueblos.

AVISO

El doctor Altabás nos comunica que durante el presente mes de Enero, recibirá a sus clientes en su clínica, Nicolás Salmerón, 9, principal, diariamente, de cuatro a seis.

Consulta en Gandía: Viernes y sábados, de diez a doce.

GOBIERNO CIVIL

LOS ALCALDES DE BETERA Y BUGARRA SUSPENDIDOS EN SUS CARGOS

El señor Doperto nos dijo que había suspendido en sus cargos a los alcaldes de Bugarra y de Betera. Al primero por supuesta complicidad en los sucesos que se desarrollaron en dicho pueblo y al segundo porque aunque no aparece complicado en los sucesos de Betera hay indicios de que obró con negligencia en el desempeño del cargo. En relación con este asunto se instruyen dos expedientes.

UN ESCRITO LAUDATORIO PARA LA GUARDIA CIVIL

El Gobernador ha recibido un escrito de diferentes entidades de Pedralba, en el que elogian la actitud de las fuerzas de la guardia civil con motivo de los sucesos desarrollados allí en la pasada semana.

LA HUELGA DE OBREROS DE LA ELECTRA

Manifestó el Gobernador que han fracasado las gestiones hechas para solucionar la huelga de obreros de agua, gas y electricidad, sección Electra Valenciana, pues los obreros se mantienen en una actitud de intransigencia que, a su juicio, no encuentra justificación.

Celebró el señor Doperto una reunión con una comisión de obreros de los que trabajan en la piedra artificial. Celebrará otras gestiones para ver de resolver la huelga que tienen pendiente.

PARA EVITAR LOS CASOS DE RABIA

Atenta siempre esta Inspección Provincial de Sanidad a los problemas sanitarios y con objeto de excitar el celo de las autoridades competentes haciendo cumplir las disposiciones vigentes referentes a

la lucha antirrábica y cumplimentando a su vez órdenes emanadas de la dirección general de Sanidad, con esta fecha acuerda lo siguiente:

Observando un notable aumento en el número de personas mordidas por animales sospechosos de rabia en esta provincia y con el fin de aminorar en lo posible la repetición de estos hechos, llamo la atención de todos para que con todo rigor se cumplan las siguientes disposiciones:

Primera. Queda prohibida la circulación de perros sin bozal y serán capturados todos los que desprovistos del mismo circulen por la vía pública.

Segunda. Todo animal mordedor de una o varias personas será secuestrado y puesto en observación bajo vigilancia facultativa, por lo menos durante ocho días.

Tercera. Cuando el animal mordedor fallezca antes de los ocho días, haya sido muerto o haya desaparecido, las personas mordidas serán enviadas, sin pérdida de tiempo, al Instituto Provincial de Higiene, provistos de los siguientes documentos: a) Certificado facultativo. b) Certificado de pobreza.

Cuarta. Los animales mordidos por otros sospechosos de rabia que no hayan, a su vez, mordido al hombre, serán sacrificados inmediatamente.

Quinta. Declarado un caso de rabia animal, todos los perros deberán quedar secuestrados en sus domicilios, siendo capturados y sacrificados sin derecho a indemnización los que se hallen en la vía pública.

Espero de todas las autoridades sanitarias, dependientes de esta Inspección Provincial de Sanidad y también de los alcaldes, el más exacto cumplimiento de lo dispuesto en la presente circular.

Valencia 16 de Enero de 1933.—El inspector provincial de Sanidad, Tomás Peset.